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Ya vTITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Blindaje contra crimen  
"He tomado la decisión de blindar a Puebla contra la delincuencia organizada", con ese 
mensaje el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dio a conocer que el Sistema Nacional 
de Seguridad Pública ha certificado el Centro de Evaluación y Control del Consejo Estatal 
de Seguridad Pública, pero además informó que en este 2011 ejerce 2 mil 902.9 millones 

de pesos para seguridad, un 24 por ciento más que el año anterior. (El Sol de Puebla) 
 

 

 

Sin licencia, Gobierno operó obra en Zaragoza: INAH 
El delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Puebla, Víctor 

Hugo Valencia Valera, reconoció que el organismo no entregó permisos parciales al 
gobierno estatal para la construcción del viaducto Ignacio Zaragoza, por lo que los 

trabajos que se realizaron entre el 8 de mayo- cuando se presentó el proyecto- y el 25 de 
agosto –cuando se otorgó la licencia- se realizaron sin autorización federal y municipal.  
(El Heraldo) 

   
 

 

Las autoridades „blindan‟ Puebla  
El gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que blindará a Puebla del crimen organizado 
asignando 2 mil 902 millones de pesos para el rubro, 24% más que el año pasado, y 

también a través de la certificación federal a la academia de policía y al control de 
confianza, con lo cual se convierte en la cuarta entidad en obtenerlo. (Síntesis Digital) 

  
 

 

Limpia en Vialidad y Tránsito; se van 50  
Por reprobar los exámenes de confianza e incurrir en actos de extorsión comprobados, 
fueron dados de baja 50 elementos de Policía y Tránsito Municipal. El secretario de 

Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, aseguró que a estos 50 elementos les 

fueron comprobadas irregularidades cometidas en agravio de ciudadanos, además no 
aprobaron los filtros que implemento el gobierno municipal. (Intolerancia) 

  
 

 

Dolores Parra denuncia a José Juan 
Ayer por la noche la alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, presentó una 
denuncia penal ante la Procuraduría General de Justicia en contra José Juan Espinosa 

Torres, diputado de Movimiento Ciudadano, por el delito de extorsión. La acusación quedó 
asentada con el número 251/2011 de la Fiscalía Anticorrupción de la Dirección de Delitos 
Cometidos por Servidores Públicos de la Procuraduría General de Justicia, por lo que se 
procederá a abrir la investigación respectiva. (Cambio) 

  
 

 

Se coordinan para blindar a Puebla vs delincuencia  
Moreno Valle anuncia la instalación de 7 retenes y la presencia de mil elementos del 

Ejército patrullando el estado, además de un aumento de 24% en los recursos para 

seguridad pública en 2011. (Milenio) 
  
 

 

Presenta Parra una denuncia contra Espinosa  
Tal y como lo anunció el pasado martes, la edil de San Pedro Cholula, Dolores Parra 
Jiménez, interpuso ayer por la noche una denuncia penal por el delito de extorsión en 
contra del diputado local del partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), José 

Juan Espinosa Torres. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Blindan a Puebla del efecto “Cucaracha”  
Blindar a Puebla con toda la fuerza del estado en contra de la delincuencia organizada y 
el ―efecto cucaracha‖ por la situación que viven estados como Veracruz, Guerrero y 
Estado de México, anunció en conferencia de prensa conjunta en la Residencia oficial de 

casa Puebla el gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde capitalino, Eduardo Rivera 
Pérez, reiterando un combate frontal a la delincuencia para mantener a Puebla segura. 
(La Opinión) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Puebla está blindada  
Puebla será blindada con toda la fuerza del Estado en contra de la delincuencia 
organizada y el efecto cucaracha, esto derivado de la situación que se vive en los estados 

vecinos como Veracruz, Guerrero y Estado de México; no los vamos a dejar entrar. 
(Momento Digital) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Lara Grajales, refugio de coyotes y calvario para indocumentados 
El municipio de Lara Grajales se convirtió en la mina de oro de polleros, coyotes o guías, 

como se hacen llamar los traficantes de personas. ―Aquí llegan, se van, llegan, se van‖, 
relata una habitante del municipio, al hacer referencia a los migrantes centroamericanos 

que se observan en la zona de vías, donde confluyen los trenes provenientes de Veracruz 
y los que van al norte del país. (e-consulta) 

  

 

 

Volkswagen continuará con planes de producción sin especular sobre recesión 
Nadie sabe con certeza cuál será el impacto de los fenómenos económicos actuales y 
cómo influirán el próximo año, por lo que ―no podemos especular con lo que pudiera o no 

ser‖ aseguró el vicepresidente de relaciones corporativas y estrategia de Volkswagen, 
Thomas Karig Geretch, al destacar que la armadora continuará con los planes y 
programas de producción previstos para el 2011. (Periódico digital) 

  
 

 

Gobernación pide a la Iglesia ayude a evitar enfrentamientos religiosos 
Intervención de la mitra católica para evitar un enfrentamiento entre creyentes católicos 

y cristianos, pidió Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, quien dijo 
que este conflicto no es grave, y tiene solución: ―Lo que pasa es que la gente se prende, 
se toma el fervor religioso muy a pecho y hoy que las cosas se complicaron un poquito 
más, pero no es nada grave‖, explicó. (Contraparte) 

  
 

 

Blindarán a Puebla contra “efecto cucaracha”  
Mediante bases de operación mixta, retenes y rondines del Ejército, el gobernador 

pretende evitar entrada de delincuentes al estado; Comuna y gobierno mantendrán 
coordinación. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Alcaldesa de Cholula demanda penalmente a Espinosa por extorsión 
La presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, se presentó la 
noche de este jueves en las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) 
para presentar una demanda por el delito de extorsión y lo que resulte en contra del 

diputado de Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) José Juan Espinosa. (Puebla 

Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pierden estados; ganan PGR y SSP 
El Presupuesto 2012 del Gobierno federal privilegia el gasto en seguridad pública y lucha 
anticrimen, a la vez que reduce partidas para los estados. (Reforma) 

  
 

 
Priorizan lucha a crimen y pobreza 
El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero afirmó que el proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación para 2012 se trata de una propuesta cuidadosa y exhaustiva 

que destina menos recursos al gobierno y más a la gente. (El Universal) 
  

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
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IFE: elección 2012, a salvo; la CIRT “trata de engañar” 
Leonardo Valdés, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), acusó que la 
Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) ―pretende engañar al 

pueblo de México‖ al responsabilizar a las autoridades electorales de la seguridad de sus 
trabajadores e instalaciones. (Milenio)  

  
 

 

EU: México debe sacar a militares de la lucha antidrogas 
El zar antidrogas de Estados Unidos, Gil Kerlikowske, dijo que la cooperación con México 
en la lucha contra el narcotráfico nunca ha sido mayor pero, a su juicio, para que mejore 

debe regresar a manos de civiles. (La Jornada) 
 

 
 

 
 

Proponen que crezca el presupuesto 2.57% 
El Ejecutivo federal propuso al Congreso un gasto de 3.6 billones de pesos para el 2012, 
que representa un crecimiento real de 2.57%, basado en tres premisas: la seguridad 
pública para cuidar el patrimonio; crecimiento económico para fomentar la generación de 
empleos, y el desarrollo social, con el fin de mejorar el bienestar de las familias. (El 

Economista) 
  

 

 

Propone SHCP Presupuesto por 3 billones 647 mil 907.1 mdp 
La Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP) propuso un gasto neto total para el 
2012 de tres billones 647 mil 907.1 millones de pesos. En el proyecto de Presupuesto de 
Egresos para el próximo año se destaca que ello significa un aumento del 2.5 por ciento 
en términos reales, en relación al que fue aprobado para 2011. (El Financiero Digital) 

  
 

 

En 2012, crecimiento de 3.5%, sin subir impuestos 
Durante la presentación del paquete económico 2012, el secretario de Hacienda señaló 

que es una respuesta al difícil entorno global. ―Prudente y responsable, que mantiene un 
crecimiento del 3.5% con una inflación controlada de 3%‖. Sube el gasto en seguridad 
11% y el precio del petróleo en 84.9 dólares el barril. (Crónica) 

  
 

 

Proponen más para seguridad 
En su proyecto, el gobierno federal prevé un crecimiento de 3.5% en el PIB el próximo 

año; solicita aumentar 39.1% el gasto a Segob, 23.9% a la PGR y 10.3% a la SSP. 
(Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
SINTESIS 

 Habrá Centro de Inteligencia para el CERI, anunció el edil 
Con una inversión de 3 millones de pesos el ayuntamiento de Puebla construirá la Unidad de Inteligencia del 
Centro de Respuesta Inmediata a fin de concentrar toda la información que lleve a la aprehensión de los 
delincuentes y así eficientar las estrategias en materia de seguridad. Así lo puntualizó el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez al término de la sesión de cabildo que se realizó ayer. Comentó que el lugar físico para la 

instalación no está determinado, pero garantizó que "se iniciará su construcción este año, pues en estos días se 
iniciará con el colado de la obra". (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109285/Habra-Centro-de-Inteligencia-para-el-CERI  

 
 

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109285/Habra-Centro-de-Inteligencia-para-el-CERI
http://impreso.milenio.com/
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INTOLERANCIA  

 Promete Moreno Valle blindar a Puebla contra la delincuencia 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, pidió al presidente de la República, Felipe Calderón 
Hinojosa, que no se lleve a más elementos del Ejército de Puebla, luego de que mil fueron desplazados al norte 
del país. Durante un evento en el que reaparecieron juntos, Moreno Valle y el presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez, anunciaron que se blindará la ciudad contra el crimen, luego de que se rumoró un fuerte 
distanciamiento entre ambos. Ambos funcionarios hablaron juntos en una rueda de prensa sobre seguridad 
pública en la capital del estado, en la que anunciaron presencia militar en retenes que se instalarán en distintos 

puntos. (Jorge Castillo)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81333  

 

 
 

CAMBIO 

 Unidad de Inteligencia costará 3 mdp: Rivera 
A pesar de que no se cuenta con el espacio físico adecuado para la construcción de la Unidad de Inteligencia del 
Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que su 
administración ya realizó la adjudicación de la obra que costará 3 millones de pesos. Entrevistado tras la rueda de 
prensa que ofreció con el gobernador Rafael Moreno Valle, en la que presumieron estrategias de seguridad, el 

alcalde señaló que en breve se pondrá la primera piedra para la construcción de la nueva área que se encontrará 
en las mismas instalaciones del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata: ―Como ya se adjudicó al 
responsable para realizar la obra, en los próximos días les estaremos convocando para que puedan conocer el 

proyecto a detalle y podamos dar el inicio del colado y la primera piedra para empezar a construir‖. (Luz Elena 
Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-090911-luz-unidad-de-inteligencia-costar-
3-mdp-rivera.php  
 

CAMBIO 

 Promete Moreno Valle blindar Puebla contra la delincuencia 
Tras anunciar que Puebla es el cuarto estado en contar con un Centro de Evaluación y Control de Confianza 
avalado por el gobierno Federal, en compañía del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas se comprometió ―a blindar a Puebla contra la delincuencia‖, por lo que anunció la 
instalación de siete puntos de revisión que se sumaran a las cinco bases de operación mixta para inhibir a la 
delincuencia. En rueda de prensa en conjunto con el edil capitalino, en el anexo de Casa Puebla y donde ambos 

personajes aparecieron sonrientes tras la tensión generada por la reincorporación de 454 elementos policíacos al 
gobierno del estado, refrendaron su compromiso por trabajar en coordinación por la seguridad y desarrollo de la 
entidad. (Elvia García)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-promete-moreno-valle-
blindar-puebla-contra-la-delincuencia.php  
 

 
 

MILENIO  

 Crea Rivera un sistema de inteligencia automatizado 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, anunció el lanzamiento de ―Plataforma Puebla‖, un sistema 
automatizado de inteligencia policial similar a ―Plataforma México‖, que requerirá una inversión de tres millones 
de pesos. Luego del encuentro que sostuvo con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, explicó que esta unidad 
especializada de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm) se dedicará a generar 

estadísticas detalladas sobre la incidencia delictiva en la Angelópolis. Indicó que se elaborarán almacenarán en 
bases de datos, todos los retratos hablados de posibles delincuentes y vínculos con otros maleantes; de modo que 
se facilite la operatividad de las corporaciones. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9023060  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81333
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-090911-luz-unidad-de-inteligencia-costar-3-mdp-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-090911-luz-unidad-de-inteligencia-costar-3-mdp-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-promete-moreno-valle-blindar-puebla-contra-la-delincuencia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-promete-moreno-valle-blindar-puebla-contra-la-delincuencia.php
http://impreso.milenio.com/node/9023060
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OPINION 

 Invertirá ayuntamiento 3MDP en la construcción de la Unidad de Inteligencia 

Con una inversión inicial de 3 millones de pesos el presidente municipal de Puebla anunció la construcción de la 
Unidad de Inteligencia del Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata del Municipio, al acompañar al 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle y su equipo de seguridad En este sentido luego de dar a conocer 
algunas acciones de seguridad implementadas en el municipio y la coordinación que existe entre el ayuntamiento 
de Puebla y el gobierno del estado, el alcalde explicó que este centro tiene la intención de desarrollar nuevas 
instalaciones con tecnología de punta para combatir a la delincuencia con una inversión de inicial de 3 millones de 
pesos. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49233  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera promete seguridad y anuncia recursos para comprar patrullas 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que durante su trienio mantendrá como prioridad el tema 
de seguridad pública y para ello participará en el programa peso a peso con el gobierno del estado para la 
adquisición de patrullas. El munícipe indicó que el ayuntamiento cuenta con recursos federales provenientes del 
Subsidio para la Seguridad Municipal (Subsemun); sin embargo, la intención de la actual administración municipal 

es realizar las acciones correspondientes para elevar las medidas de seguridad. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139924:eduardo-rivera-
promete-seguridad-y-anuncia-recursos-para-comprar-patrullas&Itemid=534 

 
 

 

 
CINCO RADIO 

 Ordena RMV Blindaje del Estado Contra la Delincuencia 
Blindar el estado contra la  delincuencia organizada, ordenó el gobernador  Rafael Moreno Valle, al anunciar la 
certificación del Centro de Evaluación de Control de Confianza del Consejo Estatal de Seguridad Pública, por parte 
del Sistema Nacional de Seguridad y un incrementó del 24 por ciento en el presupuesto para este rubro. En 
conferencia de prensa conjunta con el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez,  el mandatario estatal dijo que 

con esta certificación, Puebla se coloca  como el cuarto estado de la república en contar con un Centro de Control 
de Confianza reconocido y avalado por la federación. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ordena-rmv-blindaje-del-estado-contra-la-delincuencia/  
 

 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Exhiben las armas de Zaragoza en aquel 5 de mayo 

Las armas, visores y espadas que fueran usadas heroicamente por el general Ignacio Zaragoza, la mañana del 5 
de Mayo de 1862, recorrieron ayer las principales calles del Centro Histórico en el marco de su aniversario 
luctuoso número 149, quedando inauguradas las celebraciones rumbo al Sesquicentenario de la Batalla de Puebla. 
De esta forma, el monumento dedicado al propio estratega militar, el Tribunal Superior de Justicia (TSJ), el 
Congreso del Estado, el Palacio del Ayuntamiento y el Salón de Protocolos, fueron sede del recorrido solemne de 
la indumentaria que también arribó a la que fuera la casa del general en la Avenida Reforma en lo que, 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49233
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ordena-rmv-blindaje-del-estado-contra-la-delincuencia/
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actualmente, es la Tesorería municipal.  (Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2221064.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Fijan plazo de 3 meses para corregir desorden en mercados como Los Sapos y Analco 
El Ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha un programa de reordenamiento comercial que incluye terminar con 

el sobrecupo del 15 por ciento de locales en cuatro mercados temporales, ubicados en las zonas de Los Sapos, el 
callejón de Variedades, Analco y el Carolino. Durante la sesión de Cabildo, fue aprobado el dictamen presentado 
por la Comisión de Gobernación, que detectó problemas como la invasión de zonas peatonales, venta de 
productos piratas y uso de mobiliario público con fines lucrativos. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2221082.htm  

 

 
 
EL HERALDO 

 Regidores acotan espacios a comerciantes populares   
Una vez mas el ayuntamiento de Puebla podría entablar un conflicto contra comerciantes ubicados en el Centro 
Histórico. El regidor Jaime Zurita García, presidente de la Comisión de Gobernación en el Cabildo, propuso 

disminuir el número de espacios para venta que se ubican en Analco, el callejón de Variedades, Los Sapos y 
Carolino. La propuesta del regidor panista, que fue aprobada, plantea reducir el número de espacios que cada 
comerciante utiliza dentro de estos lugares. (Jorge Pérez) 
 

 
 
SINTESIS 

 Recorren Puebla reliquias de Ignacio Zaragoza 
Las armas nacionales se han cubierto de gloria", célebre frase del general Ignacio Zaragoza, héroe nacional que 
encabezó al Ejército de Oriente durante la batalla contra la invasión francesa en 1862, al cual las autoridades 
estatales rindieron homenaje el día de ayer en el marco de su 149 aniversario luctuoso. (Samantha Páez)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109289/Recorren-Puebla-reliquias-de-Ignacio-Zaragoza  

 
SINTESIS 

 Serán ordenados 200 informales 
Para los siguientes dos meses serán reordenados 200 comerciantes informales de cuatro mercados temporales 
que se colocan los fines de semana en la zona de Analco, Los Sapos, atrás del Carolino y el Callejón Variedades; 
el fin es recuperar espacios de vía pública, pues en algunos casos la proliferación de los puestos obstruyen las 
banquetas que son áreas peatonales. En sesión ordinaria de Cabildo se aprobó por unanimidad el reordenamiento 

de estos cuatro mercados de fines de semana, como parte de la recuperación de imagen urbana en el primer 
cuadro de la ciudad. (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109280/Seran-ordenados-200-informales  

 

 
 
CAMBIO 

 Ayuntamiento ata al sindicato 
El Ayuntamiento de Puebla cumplió su amenaza de hacer público su apercibimiento hacia los trabajadores 
sindicalizados de que ya no podrán hacer paros laborales sin tener el respaldo de un emplazamiento a huelga, 

pues de lo contrario los participantes serán cesados. El anuncio lo hizo el pasado miércoles el síndico municipal, 
Ernesto Bojalil Andrade, quien en su momento explicó que la determinación fue tomada por el Tribunal de 
Arbitraje del Municipio luego de que la administración municipal encabezada por Eduardo Rivera Pérez acudiera a 
esta instancia para frenar este tipo de manifestaciones del Sindicato Único del Ayuntamiento de Puebla 
encabezado por Israel Pacheco Velásquez. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-090911-luz-ayuntamiento-ata-al-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2221064.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2221082.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109289/Recorren-Puebla-reliquias-de-Ignacio-Zaragoza
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109280/Seran-ordenados-200-informales
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-090911-luz-ayuntamiento-ata-al-sindicato.php
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sindicato.php  

 

CAMBIO 

 Focos rojos en las unidades habitacionales 
La falta de renovación de las mesas directivas de Puebla podría ocasionar más conflictos entre los habitantes de 
las colonias, como sucedió en Granjas de San Isidro, así lo reconoció Eduardo Alcántara Montiel, titular del 
Departamento de Atención Vecinal del Ayuntamiento de Puebla. El funcionario municipal indicó que, de las 213 

mesas directivas de la ciudad, 160 ya vencieron, aunado a que hay algunas que ya llevan años sin cambiar de 
representante. ―Tenemos complicación porque hay mesas directivas que desde hace 6 o 7 años ya vencieron y no 
se han renovado‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-090911-luz-focos-rojos-en-las-unidades-

habitacionales.php   
 

 

CAMBIO 

 Regulan espacios comerciales de Analco y Los Sapos 
En la sesión de Cabildo que se celebró ayer en la capital poblana, se aprobó la regulación de los espacios 
comerciales de los tianguis que se instalan temporalmente en las plazas de Analco, Los Sapos, el callejón de 
Variedades y el Carolino. El dictamen que fue puesto a discusión por parte del regidor del PAN y presidente de la 
Comisión de Gobernación Municipal, Jaime Zurita, García establece que todos los espacios comerciales tendrán las 
mismas dimensiones, limitarán sus ventas al giro comercial que se ha destinado para las plazas y sus dueños se 
registrarán en un padrón de comerciantes para tributar ante Tesorería. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-090911-luz-regulan-espacios-
comerciales-de-analco-y-los-sapos.php  
 

 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Recorta la Comuna 50 por ciento los espacios a los artesanos y a los vendedores de 

antigüedades 
Este miércoles, el cabildo de la ciudad de Puebla aprobó la ―regularización‖ de cuatro tianguis del jardín de 
Analco, del callejón de Los Sapos, del callejón del Variedades y el de la plaza John Lennon, a un costado del 
edificio Carolino de la UAP, todos ellos ubicados en el Centro Histórico. Sin embargo, esta ―regularización‖ trae 
consigo el recorte de hasta 50 por ciento de los espacios de venta que actualmente existen en estos lugares, lo 
que, de acuerdo con informes del propio cabildo, traerá consigo nuevas protestas de familias que sobreviven con 
sus negocios instalados en estos espacios, lo que será una consecuencia que no calculó el gobierno panista que 

encabeza Eduardo Rivera Pérez. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/mun205.php  
 

 

 
 

MILENIO  

 La comuna inicia reordenamiento en los tianguis 

El ayuntamiento capitalino reordenará los tianguis temporales de Analco, Los Sapos, El Carolino y el Callejón de 
Variedades, anunció el presidente de la Comisión de Gobernación y Justicia, Jaime Alberto Zurita García. Tras la 
sesión ordinaria de ayer, señalo que actualmente existe sobrepoblación y desorden en dichos lugares, lo que 
afecta la movilidad de los visitantes y propicia que no se respete la vocación de cada espacio. Refirió que se han 
contabilizado alrededor de mil 400 lugares entre todas las áreas, de los cuales se pretende disminuir alrededor de 
200, especialmente en el Jardín de Analco, donde subrayó que las bancas, banquetas e incluso el acceso al 
templo se encuentran invadidos. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9022990   
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-090911-luz-focos-rojos-en-las-unidades-habitacionales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-090911-luz-focos-rojos-en-las-unidades-habitacionales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-090911-luz-regulan-espacios-comerciales-de-analco-y-los-sapos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/ciudad/ciu-090911-luz-regulan-espacios-comerciales-de-analco-y-los-sapos.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/mun205.php
http://impreso.milenio.com/node/9022990
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MILENIO  

 Arrancan revisiones en busca de cohetes 
La Unidad Operativa de Protección Civil Municipal decomisó al menos seis kilogramos de pirotecnia durante el 
primer operativo que se realiza en esta temporada de festejos patrios, informó el titular de la dependencia, 
Gustavo Ariza Salvatori. Durante una entrevista, señaló que su personal recorrió los mercados Cuexcomate, 

Independencia, la Acocota, el mercado de Amalucan y el centro de abastos Emiliano Zapata. Expuso que los 
primeros cuatro kilogramos de cohetes fueron detectados en una vivienda que se ubica a pocos metros del 
mercado Cuexcomate, al interior de la junta auxiliar La Libertad; mientras que los dos kilos restantes, se ubicaron 
dentro de La Acocota. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9023045  
 

 

MILENIO  

 Renovarán representaciones vecinales en 29 inspectorías poblanas; Cabildo lo respalda 
El próximo 1 de octubre, 29 inspectorías y rancherías de la capital renovarán sus representaciones vecinales para 
el periodo 2011–2014, que arrancará el día 10 de ese mes, según aprobaron los integrantes del Cabildo en la 
sesión ordinaria de ayer. El director de Atención Vecinal y Apoyo Comunitario, Eduardo Alcántara Montiel, explicó 
que a diferencia de ocasiones anteriores, por primera vez se transparentará el proceso y se tendrá una jornada de 
votación similar a las elecciones constitucionales; aunque se respetarán los usos y costumbres de cada lugar. 
Agregó que la Comisión Electoral estará conformada por los regidores Sandra Montalvo, del PRI; Jaime Zurita, del 

PAN y Roberto Villareal, del Panal, con el fin de lograr un órgano plural. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9022989  

 
 

 

 
 
OPINION 

 Dan de baja a 50 elementos de la SSPTM por corruptos 
Por actos de corrupción y no aprobar algunas pruebas de confianza la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal de Puebla (SSPTM) ha dado de baja a 50 elementos de la corporación, anunció el titular de la 
dependencia Amadeo Lara Terrón. En este sentido el funcionario municipal declaró que todos los señalamientos 
que se realicen en este sentido a los uniformados, recibirán la atención correspondiente para aplicar las sanciones 
necesarias. (Pilar Pérez) 
 http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49234  

 
OPINION 

 Aprueban en sesión de Cabildo regulación de los mercados temporales 

La sesión ordinaria de Cabildo de este jueves se vio interrumpida dos veces, la primera de ellas a dos horas de 
haber iniciado por la llegada de las Reliquias del general Ignacio Zaragoza donde el alcalde de Puebla y 
funcionario municipales, así como regidores realizaron guardia de honor. La segunda de ellas fue para entregar el 
reconocimiento de visitante distinguido a Dieter Nohlen, por lo que la sesión se canceló en el punto número seis 
de los asuntos generales del día que corresponde a un informe de las obras terminadas del programa Mil Calles, 
con corte al 28 de agosto. (Pilar Pérez) 

 http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49235   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Cancelan asamblea y protestas los sindicalizados del ayuntamiento 
El Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla desistió en su intento de irrumpir la sesión 
extraordinaria de Cabildo, celebrada al mediodía de este jueves para exigir al alcalde Eduardo Rivera Pérez que 

resuelva el conflicto que se dio entre los trabajadores de base del Parque Vivero Colón y el director de Servicios 

http://impreso.milenio.com/node/9023045
http://impreso.milenio.com/node/9022989
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49234
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49235
http://e-consulta.com/puebla/index.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 09 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 9 

Públicos, Arturo Muñoz Arellano. (Pía Pineda) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16718:cancelan-asamblea-y-protestas-
los-sindicalizados-del-ayuntamiento&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Cuestiona diputado del PAN postura de Israel Pacheco en la Comuna 

El líder del Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento poblano, Israel Pacheco Velázquez, se excede de su 
papel como representante de los empleados, dijo el diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), Jesús 
Zaldívar Benavides. En su calidad de presidente de la comisión de Asuntos Municipales del Congreso, dijo que 
todavía la semana pasada la relación entre el sindicato y ayuntamiento era buena; no obstante, dijo que estos 
días Pacheco Velázquez ha demostrado una actitud intolerante. (Jesús Lemus) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16693:cuestiona-diputado-del-pan-
postura-de-israel-pacheco-en-la-comuna&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento intervendrá a cuatro mercados del Centro Historico, los reducirán un 16% 
Con la intención de regresarles su vocación comercial a cuatro mercados temporales del Centro Histórico, el 
Ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha un proyecto de dignificación y reordenamiento que contempla la 

reducción de 16 por ciento los espacios comerciales. El regidor de gobernación, Jaime Zurita, señaló que el 
mercado artesanal que se instala en el jardín de Analco, el callejón de variedades, la plazuela de los sapos y el 
carolino; serán intervenidas para darle un aspecto diferente y hacerlas atractivas a los turistas. (Julio César 
Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139925:ayuntamiento-
intervendr%C3%A1-a-cuatro-mercados-del-centro-historico-los-reducir%C3%A1n-un-16&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Loyola acusa vicios e intereses con alcalistas; Montalvo pide pruebas 
Regidores criticaron las políticas de recaudación que se implementaron en la administración anterior 
argumentando una serie de ―vicios e intereses‖ que afectaron los ingresos del ayuntamiento; beneficiando 
solamente algunos grupos. En sesión ordinaria de cabildo, el regidor perredista, Arturo Loyola, señaló que en el 

análisis hecho de las finanzas de la anterior administración detectaron una serie de ―vicios e intereses‖ que 
dejaron algunas complicaciones en los recursos manejados por el actual ayuntamiento. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139921:loyola-acusa-vicios-e-
intereses-con-alcalistas-montalvo-pide-pruebas&Itemid=535 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Tianguis de Analco y Los Sapos serán reordenados 
En la sesión de cabildo de este jueves se aprobó un dictamen propuesto por la Comisión de Gobernación en el 
cual se plantea el denominar a los tianguis de Los Sapos, Analco, la explanada del Carolino y el Callejón de 
Variedades, como mercados temporales, para que estos puedan ser reordenados por la administración municipal. 
De acuerdo con el presidente de la comisión, Jaime Zurita García detalló que con esto se podrán tomar medidas 
para reestructurar los espacios de los comerciantes que se instalan los fines de semana en estos puntos, y 

destacó que Analco y Los Sapos son en los que se encontró una mayor sobrepoblación de vendedores lo que 
genera un desorden los días de venta. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17238:tianguis-de-analco-y-los-
sapos-ser%C3%A1n-reordenados&Itemid=125  

 

 
 
RETO DIARIO 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16718:cancelan-asamblea-y-protestas-los-sindicalizados-del-ayuntamiento&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16718:cancelan-asamblea-y-protestas-los-sindicalizados-del-ayuntamiento&Itemid=332
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17238:tianguis-de-analco-y-los-sapos-ser%C3%A1n-reordenados&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17238:tianguis-de-analco-y-los-sapos-ser%C3%A1n-reordenados&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 50 elementos fueron dados de baja en la SSPTM 
Debido a que no cumplieron con las pruebas de confianza o ser responsables de actos de corrupción 50 elementos 
pertenecientes a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) fueron dados de baja. El titular 
de la SSPTM Amadeo Felipe Lara Terrón señaló que este tipo de pruebas y procedimiento seguirán siendo 

aplicados en todo el personal para evitar actos de corrupción dentro de la corporación. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POLIC%CDA-titulo&id=22360 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Construirán un puente vehicular en Huauchinango y dos en la capital 
Tres puentes vehiculares con inversión privada por 600 a 700 de millones estaría iniciando en los últimos meses 
de 2011 el Gobierno del Estado, uno en Huauchinango para conectar el Centro de ese municipio con la autopista 
México-Tuxpan, y dos en la ciudad de Puebla, en el cruce del Bulevar 5 de Mayo y 31 Oriente y en Bulevar 5 de 

Mayo y Valsequillo. Así lo informó el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien dijo que esos 
proyectos se desarrollarán bajo la ley PPS (Proyecto de Prestación de Servicios), mismo mecanismo financiero con 
el que se edificará el Centro Integral de Servicios (CIS) sobre la Vía Atlixcáyotl, obra que quedará licitada 
posiblemente el 25 de octubre. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2221099.htm  
 

 

 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Tianguistas de Granjas del Sur denuncian intento de invasión de AC 

En el tianguis de vendedores informales de la colonia Granjas del Sur se preparan para rechazar una posible 
agresión de la agrupación priista Antorcha Campesina (AC), que luego de sus fracasos por apoderarse de espacios 
de venta en el Centro Histórico y el bazar de La Piedad, ahora tienen como objetivo ese tianguis ubicado al sur de 
la capital poblana. El líder de la organización Doroteo Arango, Antonio Ordaz Alatriste, afirmó que fue necesaria la 
presencia de la Policía Municipal para evitar un enfrentamiento violento con Antorcha Campesina, pues a decir del 
líder de este tianguis, los priistas amenazaron con tomar este espacio por la fuerza. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/mun305.php  

 
 

 
 

MILENIO  

 Puebla, un estacionamiento; se han perdido 100 inmuebles: académicos 
En los últimos dos años, la ciudad de Puebla se está convirtiendo en un gran estacionamiento, ya que se están 

perdiendo numerosos inmuebles históricos que son transformados en lugares para guardar vehículos. Al respecto, 
la investigadora de la Facultad de Filosofía y Letras (FFyL) de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), Patricia Acuña, resaltó la necesidad de que las autoridades se interesen por el rescate o el mantenimiento 
de las construcciones. Detalló que de acuerdo con estadísticas del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), en los últimos años se perdieron más de 100 inmuebles históricos. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9023041  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2221099.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/mun305.php
http://impreso.milenio.com/node/9023041
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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 Atribuye edil a la falta de presencia policiaca crímenes en La Resurrección 
Ante los cinco taxistas que han aparecido muertos en la junta auxiliar de La Resurrección, la presidenta de este 
lugar, Candelaria Pascuala Portada González, señaló que la seguridad se reforzará con rondines de la Policía 
Auxiliar, pero la corporación sólo cuenta con tres motocicletas y una patrulla que es utilizada para llevar a los 

funcionarios a hacer sus diligencias. Entrevistada en las oficinas de la presidencia, Portada González no mostró 
preocupación por esta situación que ha puesto en alerta a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y al Consejo 
Taxista del Estado de Puebla. (Diana Jiménez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16714:falta-de-presencia-policiaca-en-
la-resurrecci%C3%B3n-motiva-cr%C3%ADmenes&Itemid=332  
 

 
E-CONSULTA 

 INAH no cedió a presiones en construcción del Viaducto Zaragoza 

El delegado del  INAH en Puebla, Víctor Hugo Valencia Valera, rechazó que se cediera a presiones del gobierno 
estatal  para emitir las autorizaciones correspondientes a la construcción del Viaducto Zaragoza, pese a reconocer  
que los trabajos iniciaron sin contar con la licencia del organismo. Tras participar en la guardia de honor por el 
149 aniversario luctuoso del general Ignacio Zaragoza,  en el Palacio del Ayuntamiento, Valencia Valera indicó que 
la postura del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) se dio a conocer el pasado 25 de agosto, tres 
meses después del inicio de la construcción del puente elevado en la Calzada Zaragoza y su intersección con 
Diagonal Defensores de la República. (Pía Pineda Lara) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16703:inah-no-cedi%C3%B3-a-
presiones-en-construcci%C3%B3n-del-viaducto-zaragoza&Itemid=332 
 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 A finales de octubre se sabrá qué empresa construirá el Centro Integral de Servicios 
El próximo 20 o 25 de octubre se dará a conocer el nombre de la empresa ganadora de la licitación para la 
construcción del Centro Integral de Servicios (CIS), la cual se ejecutará bajo el esquema de Proyectos de 
Participación Social (PPS), y participan diez empresas, informó el secretario de Infraestructura, Antonio Gali 
Fayad. Entrevistado al concluir la instalación de los 217 comités municipales para los festejos del 150 aniversario 

de la Batalla de Puebla, el funcionario estatal informó que hay otras tres obras que se busca construir bajo este 
esquema, entre las que destacan puentes, pasos a desnivel y distribuidores como el de la 31 Oriente y el bulevar 
Héroes del 5 de Mayo, así como el mismo 5 de Mayo y bulevar Valsequillo. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139942:a-finales-de-octubre-se-
sabr%C3%A1-qu%C3%A9-empresa-construir%C3%A1-el-centro-integral-de-servicios&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes del tianguis de San Isidro amenazan con tomar el Centro Histórico 
Comerciantes del tianguis de San Isidro, en la ciudad de Puebla, advierten que saldrán a las calles a manifestarse 

este lunes si las autoridades en el municipio no solucionan su situación luego de que seudolíderes buscan 
adueñarse de este espacio de venta. En la última gresca resultaron lesionadas 13 personas. En entrevista, el líder 
de Comercio de Antorcha Campesina, Adrián González Ortega, acusó el líder de la Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares (CNOP), Antonio Ordaz, de actuar con apoyo de un grupo de choque de 70 personas 
que ha estado intimidando a los comerciantes de Granjas de San Isidro. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139939:comerciantes-del-

tianguis-de-san-isidro-amenazan-con-tomar-el-centro-hist%C3%B3rico&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 INAH sin recibir proyecto para un elevador panorámico en la Catedral poblana 
Hasta el momento el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) no ha recibido el proyecto para la 
instalación de un elevador panorámico en la Catedral; no obstante, cuando sea presentado será evaluado para 
determinar su viabilidad afirmó el delegado en Puebla, Víctor Hugo Varela Valencia. El funcionario dijo que 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16714:falta-de-presencia-policiaca-en-la-resurrecci%C3%B3n-motiva-cr%C3%ADmenes&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16714:falta-de-presencia-policiaca-en-la-resurrecci%C3%B3n-motiva-cr%C3%ADmenes&Itemid=332
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formalmente no se ha presentado ante la dependencia el proyecto ejecutivo, sin embargo, tiene el conocimiento 
de la intención de realizar esta obra en la catedral. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139926:inah-sin-recibir-
proyecto-para-un-elevador-panor%C3%A1mico-en-la-catedral-poblana&Itemid=534 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Estuvieron en Puebla los artículos personales del Gral. Ignacio Zaragoza; el ejecutivo estatal dijo que el 
mejor tributo al general es logar triunfos más allá del sentido partidista. 

 La Comuna convoca a la renovación de sus inspectoras. 

 El Ayuntamiento libera el jardín de Analco, la 3 oriente y el callejón del Variedades como mercados 
temporales en esta época de fiestas patrias. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Como parte del recorrido de los símbolos patrios que da inicio a los festejos del 150 aniversario de la 

batalla de Puebla, llegaron al Congreso 15 objetos que se utilizaron principalmente por el general Ignacio 
Zaragoza y en su aniversario luctuoso 149. 

 El actual dirigente del Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco 

Velázquez, se está extralimitando en su representación consideró el presidente de la comisión de 
asuntos municipales, el diputado panista Jesús Zaldívar Benavides. 

 Con una inversión de 3 millones de pesos el ayuntamiento de Puebla construirá la Unidad de Inteligencia 
del Centro de Respuesta Inmediata a fin de concentrar toda la información que lleve a la aprehensión de 
los delincuentes y así eficientar las estrategias en materia de seguridad. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Comerciantes del tianguis de San Isidro, en la ciudad de Puebla, advierten que saldrán a las calles a 

manifestarse este lunes si las autoridades en el municipio no solucionan su situación luego de que 
seudolíderes buscan adueñarse de este espacio de venta. 

 Con la intención de regresarles su vocación comercial a cuatro mercados temporales del Centro 

Histórico, el Ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha un proyecto de dignificación y reordenamiento 
que contempla la reducción de 16 por ciento los espacios comerciales. 

 El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que durante su trienio mantendrá como prioridad 
el tema de seguridad pública y para ello participará en el programa peso a peso con el gobierno del 
estado para la adquisición de patrullas. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Conjuntamente el presidente municipal Eduardo Rivera y el gobernador Rafael Moreno Valle, 

aseguraron que trabajaran coordinadamente para garantizar seguridad pública en la capital y en todo el 
estado.  
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F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El ayuntamiento de Puebla regulará los mercados temporales en al capital poblana como el de Analco, 

debido al número excesivo de espacios y daños a la infraestructura urbana  con venta de artículos 
pirata.   

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Por su parte el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera, anuncio una nueva unidad de 
inteligencia del CERI ya que hay mas equipo, tecnología y nuevo edificio. Así que en el ayuntamiento 
las cosas están caminando muy bien en materia de seguridad publica. 

 50 policías fueron dados de baja por reprobar las pruebas de confianza, estos no eran muy confiables 
por lo cual se fueron a la calle. 

 Se registro el tercer homicidio en la colonia la Paz en menos de una semana, el cuerpo de María de 
Matan a una mujer de 35 años de edad, el cuerpo  fue hallado por sus familiares en su recamara de la 
casa 25, de la Avenida Teziutlan Norte, la hoy occisa presentaba un golpe en la cabeza y al parecer fue 
asfixiada. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Cinco nuevas bases mixtas y 7 puntos de revisión comienzan a funcionar a partir de este jueves en la 

capital poblana como parte de las estrategias en materia de seguridad que realiza el gobierno del 
estado y el ayuntamiento de Puebla en la capital. En conferencia de medios conjunta entre el 
presidente municipal Eduardo Rivera y el Gobernador Rafael Moreno Valle, el mandatario aseguro que 
estas acciones buscan blindar al estado de Puebla ante la posible llegada de miembros de la 
delincuencia organizada 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Por segunda ocasión en esta semana fue encontrado el cuerpo de una mujer asesinada dentro de su 

vivienda en la Colonia La Paz, el hallazgo lo realizó su esposo cuando regresaba a casa. 
 Eran las 10 de la mañana con 10 minutos cuando las exequias del General Ignacio Zaragoza y otras 

piezas históricas partieron de su mausoleo, en la zona de Fuertes de Loreto y Guadalupe 
 Gobierno del Estado y Municipio unen esfuerzos en favor de la seguridad, juntos el Gobernador de 

Puebla Rafael Moreno Valle Rosas y el Presidente Municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez, reiteraron 
el compromiso de mantener a Puebla como una de las entidades más seguras del país. 

 Exigen la intervención de la Secretaría de Gobernación municipal para evitar que el líder de la 
organización ―Doroteo Arango‖, Antonio Ordaz se siga apoderando de espacios en el tianguis de 
Granjas de San Isidro 

 El Sindicato del Ayuntamiento realizará una marcha con más de dos mil trabajadores el próximo lunes 

para demostrar que no le temen a actos represivos. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Blindan a Puebla contra la inseguridad  en los próximos días el Gobierno del Estado arrancará una 

inversión anual de más de 2 mil 900 millones de pesos en materia de seguridad pública. 
 Ponen en orden mercados municipales. 

 Asesinan a otra mujer en la paz el cuerpo de Maria de Lourdes Solano Pasten de 35 años de edad, fue 
hallado por sus familiares en su recamara de la casa 25, de la Avenida Teziutlan Norte, la hoy occisa 
presentaba un golpe en la cabeza y al parecer fue asfixiada. 

 Inician celebraciones por el CL Aniversario de la Batalla de Puebla habrán de cumplirse el próximo año 
2012, pero los festejos se pusieron en marcha en el marco del aniversario luctuoso del General Ignacio 
Zaragoza. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Exhiben las armas de Zaragoza en aquel 5 de mayo 
Las armas, visores y espadas que fueran usadas heroicamente por el general Ignacio Zaragoza, la mañana del 5 
de Mayo de 1862, recorrieron ayer las principales calles del Centro Histórico en el marco de su aniversario 
luctuoso número 149, quedando inauguradas las celebraciones rumbo al Sesquicentenario de la Batalla de Puebla.  
(Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2221064.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Construirán un puente vehicular en Huauchinango y dos en la capital 

Tres puentes vehiculares con inversión privada por 600 a 700 de millones estaría iniciando en los últimos meses 
de 2011 el Gobierno del Estado, uno en Huauchinango para conectar el Centro de ese municipio con la autopista 
México-Tuxpan, y dos en la ciudad de Puebla, en el cruce del Bulevar 5 de Mayo y 31 Oriente y en Bulevar 5 de 
Mayo y Valsequillo. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2221099.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Pide Espinosa Torres no replicar modelo de seguridad de Calderón   

El diputado de Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) José Juan Espinosa Torres pidió en entrevista con este 
diario al Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, no replicar el modelo de seguridad del Presidente Felipe Calderón 
Hinojosa para atraer mas violencia con el narcotráfico y crimen organizado al Estado que costaría muchas muertes 
de poblanos. ―Es necesario que en Puebla se mantenga un modelo propio que logre mantener por lo menos los 

índices delictivos de otras administraciones como la de Manuel Bartlett, Melquíades Morales y la ultima. (Andrés 
Herrera) 
 

 
 

SINTESIS 

 Cuentas de Marín siguen abiertas  
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, advirtió a los 

exsecretarios de la administración de Mario Marín Torres, que aún falta por revisar sus cuentas públicas, por lo 
que enfatizó que el presunto abuso que se originó en el sexenio pasado no está cerrado. En entrevista, precisó 
que los diputados locales le apuestan a la legalidad, y es su deber analizar y revisar que los recursos se hayan 
aplicado de manera correcta, no sólo en el caso de Marín, sino de todas las gestiones municipales. (Elizabeth 
Cervantes)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109288/Cuentas-de-Marin-siguen-abiertas  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2221064.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2221099.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109288/Cuentas-de-Marin-siguen-abiertas


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 09 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 15 

SINTESIS 

 Dolores Parra denuncia a Espinosa Torres 
La presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, acudió a la agencia Anticorrupción de la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) para presentar formalmente su denuncia contra el diputado del Movimiento 
Ciudadano, José Juan Espinosa Torres. Se esperaba que la alcaldesa acudiera a las instalaciones centrales de la 
dependencia estatal, sin embargo, acudió a la agencia Anticorrupción donde entregó un documento elaborado y 

después de unos minutos se retiró del lugar. (Charo Murillo)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109290/Dolores-Parra-denuncia-a-Espinosa-Torres  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 VW y la UPAEP, impulsan desarrollo de Puebla 
La empresa Volkswagen de México, entregó apoyos académicos y técnicos a la Universidad Popular Autónoma del 

Estado de Puebla (UPAEP), consistentes en un automóvil Jetta último modelo y una máquina de medición por 
coordenadas y en ese contexto, ambas instituciones hicieron el compromiso de mantener los acuerdos y ver hacia 
el futuro, porque desde la perspectiva del rector de esa casa de de estudios, Alfredo Miranda López, del 
aprendizaje con la armadora, surgieron ideas que pueden ayudar para mejorar la región y que ambas 
instituciones accedan a otros mercados. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81328  

 

 

 
 

CAMBIO 

 Lolita Parra denuncia a JJ 

La alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, presentó anoche una denuncia penal en contra del 
diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, ante la Procuraduría General de Justicia, aunque 
hasta el cierre de esta edición se desconocían los términos de la querella. Antes de las 22 horas, la alcaldesa 
acompañada de sus asesores jurídicos se presentó en la Dirección de Delitos Cometidos por Servidores Públicos 
de la PGJ para hacer oficial la denuncia en contra de Espinosa Torres, quien habría intentado extorsionarla con 
obra pública, incrementos de sueldos y vehículos para los regidores de Movimiento Ciudadano de ese municipio. 
(Selene Ríos) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-sel-lolita-parra-denuncia-a-jj.php    
 

CAMBIO 

 Riestra descarta proceso en contra de Mario Marín 

El presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña, ignoró la petición del presidente de la República, 
Felipe Calderón Hinojosa, de proceder en contra de Mario Marín Torres, al señalar que todas las cuentas públicas 

del exmandatario ya fueron aprobadas sin que se detectaran irregularidades, por lo que el Congreso local y el 
Órgano de Fiscalización Superior carecen elementos para abrir un procedimiento de responsabilidades en su 
contra. En el mismo sentido se pronunció el líder del poder Legislativo, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien 
opinó que de la administración marinista sólo falta por revisar las cuentas públicas de algunos órganos 
descentralizados. (Viridiana Lozano)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-vir-riestra-descarta-proceso-en-
contra-de-mario-mar-n.php  
 

CAMBIO 

 Encabeza RMV aniversario luctuoso de Ignacio Zaragoza 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas encabezó la ceremonia conmemorativa del CXLIX aniversario luctuoso 
del general Ignacio Zaragoza, en compañía del Comité Conmemorativo del 150 Aniversario de la Batalla de 
Puebla, que incluyó la colocación de una ofrenda floral, una guardia de honor y los honores a la bandera. Durante 
su discurso, el mandatario destacó la valentía y grandeza del hombre que dio la vida por su país. Asimismo señaló 

que, como lo hiciera Zaragoza en su lucha frente al ejército francés, actualmente el enemigo a vencer no es una 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109290/Dolores-Parra-denuncia-a-Espinosa-Torres
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81328
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-sel-lolita-parra-denuncia-a-jj.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-vir-riestra-descarta-proceso-en-contra-de-mario-mar-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-vir-riestra-descarta-proceso-en-contra-de-mario-mar-n.php
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fuerza armada, sino la pobreza, el desempleo, la delincuencia y el cambio climático. (Elvia García)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-encabeza-rmv-aniversario-
luctuoso-de-ignacio-zaragoza.php  
 

CAMBIO 

 Gobierno estatal analizan obras por PPS en la capital 
Antonio Gali Fayad, titular de la Secretaría de Infraestructura reveló que se encuentra analizando con las 
autoridades municipales la realización de tres obras en la ciudad bajo el esquema de Proyectos para Participación 

de Servicios (PPS), entre las que destacan puentes, pasos a desnivel y distribuidores como el de la 31 Oriente y el 
bulevar Héroes del 5 de Mayo, así como en 5 de Mayo y bulevar Valsequillo. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-gobierno-estatal-analizan-

obras-por-pps-en-la-capital.php  
 

CAMBIO 

 Manzanilla desdeña las acusaciones de José Juan 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, minimizó las acusaciones que hizo en José Juan Espinosa 
Torres, quien lo señaló como el autor intelectual del audioescándalo que protagonizó al pretender extorsionar a la 
alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, pues el funcionario dijo que la acusación no le amerita 
ningún comentario. (Elvia García)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-manzanilla-desde-a-las-
acusaciones-de-jos-juan.php  
 

 

 

 

CAMBIO 

 Aréchiga confían en convocar a sesión extraordinaria 

El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, confió en que el Congreso local convoque a 
una sesión extraordinaria la última semana de septiembre para aprobar la nueva Ley Orgánica del Legislativo, la 

destitución del alcalde de Tlatlauquitepec y dar entrada a la iniciativa de Ley de Transparencia que enviará el 
gobernador del estado. En entrevista, Aréchiga Santamaría declaró que desde hace dos semanas se han reunido 
los líderes de las fracciones parlamentarias para llegar a acuerdos en torno a la reforma al Congreso, por lo que 
en los próximos días definirán si hay posibilidades de convocar a una sesión extraordinaria para su aprobación. 
(Viridiana Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-vir-ar-chiga-conf-an-en-

convocar-a-sesi-n-extraordinaria.php  
 

CAMBIO 

 El lunes el Congreso definirá el futuro de JJ 
El líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que a más tardar el próximo lunes la Gran 

Comisión tomará una decisión sobre la destitución del diputado por Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa 
Torres, como presidente del Comité de Administración. El diputado panalista declaró que este fin de semana se 

reunirá con los legisladores que integran el Comité para conocer sus inconformidades sobre la forma en que José 
Juan ha ejercido la presidencia, para posteriormente plantear el caso a la Gran Comisión. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-vir-el-lunes-el-congreso-definir-
el-futuro-de-jj.php  
 

CAMBIO 

 Culpa De la Rosa a diputados por no castigar a Marín 
El dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel De la Rosa Esparza, responsabilizó a los integrantes de la LVIII 
Legislatura por no sancionar y castigar los actos de corrupción del exgobernador Mario Marín Torres, e indicó que 

si no cumplen con esa demanda de los poblanos tendrán un costo político. Cabe recordar que el pasado lunes, el 
presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa participó en un foro ciudadano organizado por las empresas 
Yahoo y Google, donde el mandatario respondió a las preguntas que le formularon los mexicanos en el marco de 
su Quinto Informe de Gobierno. (Yonadab Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-yon-culpa-de-la-rosa-a-

diputados-por-no-castigar-a-mar-n.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-encabeza-rmv-aniversario-luctuoso-de-ignacio-zaragoza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-encabeza-rmv-aniversario-luctuoso-de-ignacio-zaragoza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-gobierno-estatal-analizan-obras-por-pps-en-la-capital.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-gobierno-estatal-analizan-obras-por-pps-en-la-capital.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-manzanilla-desde-a-las-acusaciones-de-jos-juan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-elv-manzanilla-desde-a-las-acusaciones-de-jos-juan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-vir-ar-chiga-conf-an-en-convocar-a-sesi-n-extraordinaria.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-vir-ar-chiga-conf-an-en-convocar-a-sesi-n-extraordinaria.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-vir-el-lunes-el-congreso-definir-el-futuro-de-jj.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-vir-el-lunes-el-congreso-definir-el-futuro-de-jj.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-yon-culpa-de-la-rosa-a-diputados-por-no-castigar-a-mar-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-yon-culpa-de-la-rosa-a-diputados-por-no-castigar-a-mar-n.php
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CAMBIO 

 Ley de Sociedad en Convivencia no está congelada: Tony Gali 
El coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en el Congreso local, José Antonio Gali López, rechazó que la 
iniciativa para la Ley de Sociedades en Convivencia que presentó su partido en los primeros meses de la LVIII 
Legislatura, haya sido una cortina de humo para que se aprobara sin mayor problema el crédito que solicitó el 
gobernador Rafael Moreno Valle, e indicó que dicha propuesta se trabaja en comisiones. El legislador del Sol 
Azteca señaló que uno de los objetivos de la reforma a la Ley Orgánica del Congreso del estado, es darle voz y 

voto a las fracciones parlamentarias que están integradas por un solo diputado, debido a que actualmente las 
bancadas que tienen un representante no pueden tomar decisiones en la Gran Comisión. (Yonadab Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-yon-ley-de-sociedad-en-

convivencia-no-est-congelada-tony-gali.php  
 

CAMBIO 

 Minimiza Karig audioescándalo 
El vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategia de Volkswagen, Thomas Varig, minimizó el hecho de 
que el diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, lo haya nombrado en el 
audioescándalo, en el cual el legislador trata de extorsionar a la presidenta municipal de San Pedro Cholula: ―Lo 
que yo he entendí es que el señor dijo que nosotros vendemos coches y precisamente a eso nos dedicamos‖. En 

los audios que CAMBIO dio a conocer el lunes pasado, Espinosa Torres le pide a Dolores Parra que se acerque con 
Thomas Karig para obtener financiamiento de vehículos para los regidores de San Pedro Cholula. (Osvaldo Macuil) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-osv-minimiza-karig-audioesc-
ndalo.php    
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rechaza Riestra acusaciones de marginar al PRD en el Congreso 
Mario Riestra Piña, coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local, rechazó las 
acusaciones que realizaron dirigentes y diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en su contra, 
de tener marginado al sol azteca en el trabajo parlamentario. En entrevista, descartó además que existan 
divisiones en el interior del Poder Legislativo local, en donde aseguró que Acción Nacional trabaja con inclusión 

hacia todas las fuerzas políticas y privilegia el diálogo. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/pol304.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Desmiente SGG que haya órdenes de aprehensión vs. Arango y Macip 
El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, calificó como chismes las versiones 
dadas a conocer en algunos portales digitales periodísticos sobre supuestas órdenes de aprehensión libradas por 
el Poder Judicial en contra de Eduardo Macip Zúñiga y José Alfredo Arango García, quienes el sexenio pasado 

fungieron como titulares del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) y del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Puebla (Issstep). (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/pol606.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 En octubre comenzará la segunda fase del programa de alfabetización, anunció la SEP 
El subsecretario de educación media superior de la Secretaría de Educación Pública, Jorge Cruz Bermudez, 
anunció que la segunda etapa de alfabetización iniciará a principios de octubre, con la intención de atender a las 
personas que no saben leer ni escribir pertenecientes a 35 de los 217 municipios de la entidad. El funcionario 
estatal detalló que durante la primera etapa, que inició en la región de Ciudad Serdán, aún no concluye; sin 
embargo, previó que la Secretaría de Educación Pública espera un registro de atención para más de 17 mil 
personas de 13 comunidades, como Chilchotla, Esperanza, Quimixtlán, San Salvador El Seco, Tlalchichuca, 

Atzizintla, Cañada Morelos, Chalchicomula de Sesma y Chichiquila. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/edu107.php  

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-yon-ley-de-sociedad-en-convivencia-no-est-congelada-tony-gali.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-yon-ley-de-sociedad-en-convivencia-no-est-congelada-tony-gali.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-osv-minimiza-karig-audioesc-ndalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-090911-osv-minimiza-karig-audioesc-ndalo.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/pol606.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/edu107.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 09 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 18 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Soslaya Manzanilla Prieto las acusaciones de Espinosa Torres sobre espionaje 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, soslayó ayer las acusaciones que en su contra hizo 
el diputado del Partido Movimiento Ciudadano (PMC) José Juan Espinosa Torres, en el sentido de que el 
responsable de la política interior en la entidad fue el responsable de la grabación que le hicieron en la que 
supuestamente extorsionaba a la alcalde de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez. En una entrevista que le 

hicieron ayer varios medios informativos sobre los señalamientos del representante popular, el funcionario 
respondió que no le merecían ningún comentario, y que en todo caso conminaba a los legisladores a que trabajen 
por el desarrollo de Puebla. (Martín Hernández)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/pol404.php  

 

 

 
MILENIO  

 Congreso no operará una guerra sucia, dice Aréchiga 
El presidente de la Gran Comisión en el Congreso, Guillermo Aréchiga Santamaría, rechazó que el Legislativo vaya 
a operar una guerra sucia en contra del PRI con miras al 2012. Manifestó que la actual Legislatura aún tiene que 

revisar las cuentas públicas de las diferentes dependencias del gobierno de la pasada administración, por lo que 
subrayó que se hará con estricto apego a derecho para que los poblanos tengan certeza de que la decisión que se 
tome estará apegada a la ley. Subrayó que no se protegerá a nadie, pero tampoco se usará como garrote político, 
recordando que en el caso de la cuenta pública del exgobernador Marín Torres ya la revisó la anterior legislatura y 
a ésta sólo le corresponde analizar 15 días. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9023023  

 
MILENIO  

 Denuncian caso de bullying en colegio de bachilleres F-10 
Alumnos del Colegio de Bachilleres de Huauchinango F-10 reportaron un caso de bullying en el que las 
autoridades escolares no han querido intervenir para imponer una medida correctiva, mientras que las actitudes 
de acoso contra una de las alumnas del quinto semestre grupo ―F‖, continúan. De un tiempo a la fecha en la 
institución se han dado acciones de acoso, de violencia pública verbal contra la alumna de apellidos Sánchez 
Hernández del quinto semestre grupo ―F‖ por parte de sus compañeras de aula de apellidos Aldana y Granillo, 

quienes desataron una persecución contra la primeraya que ―se ha destacado por tener uno de los mejores 
promedios del nivel escolar‖. (Leticia Animas)  
http://impreso.milenio.com/node/9023026  

 

 
 
OPINION 

 Aprobarán Ley de Transparencia y Orgánica en periodo extraordinario 
Para el periodo extraordinario se pretende aprobar la nueva Ley de Transparencia, la destitución del presidente de 
Tlatlauquitepec y avalar la reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo, aunque en esta última se siguen 

puliendo las partes finas, declaró el líder de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. Así lo dijo después 
de terminar la guardia de Honor a los Símbolos de Grandeza del 5 de Mayo, en la que los coordinadores de las 
fracciones parlamentarias hicieron honores al General Ignacio Zaragoza a 149 años de la tifoidea que le provocó 
la muerte. (Jesús Lemus)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49238  
 
OPINION 

 Se excede Israel Pacheco en su papel de líder sindical: Jesús Zaldívar 
El líder del Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento poblano, Israel Pacheco Velázquez, se excede de su 
papel como representante de los empleados, dijo el diputado local del PAN, Jesús Zaldívar Benavides. En su 

calidad de presidente de la comisión de Asuntos Municipales del Congreso, dijo que todavía la semana pasada la 
relación entre el sindicato y ayuntamiento era buena; no obstante, dijo que estos días Pacheco Velázquez ha 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/pol404.php
http://impreso.milenio.com/node/9023023
http://impreso.milenio.com/node/9023026
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49238
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demostrado una actitud intolerante. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49250  
 
OPINION 

 Afirma Zavala tener suficiente capital político para competir en 2012 
El ex candidato al gobierno del estado, Javier López Zavala, insistió que cuenta con el suficiente capital político 

para competir en las elecciones de 2012, cuando se disputarán diputaciones federales, senadurías y la Presidencia 
de México. De esta manera, el priísta respondió a las opiniones que emitió este miércoles el líder del instituto 
tricolor en Puebla capital, Carlos Meza Viveros, quien aseguró que ninguno de los aspirantes al senado de la 
República, cuentan con el perfil necesario para llegar a la Cámara Alta. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49239  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Asegura el Ejército vehículos y a 4 personas en el bulevar Forjadores 
Efectivos del Ejército Mexicano implementaron este jueves un operativo en el bulevar Forjadores de Puebla, a la 
altura de la marisquería Juquilita, donde aseguraron dos unidades de lujo y a por lo menos cuatro sujetos, a 
quienes trasladaron en tanquetas militares. El operativo se registró al filo de las 13:30 horas, a la altura de 
Santiago Momoxpan, donde tareas de investigación de efectivos castrenses permitieron ubicar a estas personas, a 

quienes de acuerdo con versiones policiales, les encontraron armas y droga, a bordo de una camioneta Ford 
Avalanche y de otra unidad que también fue asegurada. (Juan Carlos López)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16686:asegura-el-ej%C3%A9rcito-
veh%C3%ADculos-y-a-4-personas-en-el-bulevar-forjadores&Itemid=332  
E-CONSULTA 

 Certifica la Federación el Centro de Control de Confianza de Puebla 
El gobierno federal aprobó y certificó el Centro de Control de Confianza del estado, así lo dio a conocer el 
mandatario estatal, Rafael Moreno Valle, quien además adelantó que instruyó a varios secretarios de su gabinete 
a tomar las decisiones correspondientes en materia de seguridad. (Pía Pineda)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16672:certifica-la-federaci%C3%B3n-el-
centro-de-control-de-confianza-de-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Se quedan en el camino 3 de cada 10 adolescentes en nivel medio superior 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, reveló que más del 
30 por ciento de los adolescentes que comienzan a estudiar el nivel medio superior se quedan en el camino y no 
culminan sus estudios para que puedan obtener el certificado correspondiente. Comentó que el índice de 
deserción en la entidad es alto, por lo que se está trabajando para evitar que los estudiantes dejen la escuela. 
Resaltó que las estadísticas del nivel medio superior contrastan con el nivel básico en donde se cuenta con altos 
índices de conclusión de estudios. (Jaime Zambrano) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16694:se-quedan-en-el-camino-3-de-
cada-10-adolescentes-en-nivel-medio-superior&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Secretaria del CEN del PRI viene a Puebla para afinar estrategia electoral 
La secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional priísta, Cristina Díaz Salazar, realizará una gira de trabajo en 
la ciudad de Puebla el próximo miércoles 14 de septiembre, para sostener diversas reuniones de trabajo con la 
estructura del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional. Informó lo anterior el presidente 
del CDE del PRI en Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien precisó que los temas de la agenda versarán en torno 
a la definición de estrategias electorales bajo las cuales se conducirá este partido político en las elecciones de 

2012. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16697:secretaria-del-cen-del-pri-viene-
a-puebla-para-afinar-estrategia-electoral&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49250
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49239
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16686:asegura-el-ej%C3%A9rcito-veh%C3%ADculos-y-a-4-personas-en-el-bulevar-forjadores&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16686:asegura-el-ej%C3%A9rcito-veh%C3%ADculos-y-a-4-personas-en-el-bulevar-forjadores&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16672:certifica-la-federaci%C3%B3n-el-centro-de-control-de-confianza-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16672:certifica-la-federaci%C3%B3n-el-centro-de-control-de-confianza-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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 Piden diputados al Ejecutivo acuerdo nacional contra la pobreza 
En un llamado a buscar el desarrollo del país, diputados piden al Ejecutivo Federal promover un Gran Acuerdo 
Nacional contra la pobreza que sufren 54 millones de mexicanos. Entre las prioridades, aseguró el vicecoordinador 
de Gestión Social del GP-PRI, Alberto Jiménez Merino, se encuentran atender la seguridad alimentaria; el abasto, 

tratamiento y reutilización del agua; el rezago educativo; la capacitación y asesoría técnica; el desarrollo de 
capacidades; los apoyos para el empleo y autoempleo, y el desarrollo de las micro, pequeñas y medianas 
empresas. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16700:piden-diputados-al-ejecutivo-
acuerdo-nacional-contra-la-pobreza&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla tiene argumentos para albergar a la Agencia Espacial Mexicana: UTP 

En su visita a la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP), el primer astronauta mexicano Rodolfo Neri Vela, dijo 
que dentro de un mes se nombrará al director de la Agencia Espacial Mexicana. Al respecto, el rector de la UTP, 
Jorge Guillén Muñoz, aseguró que Puebla cuenta con diferentes universidades y tecnológicos que pueden realizar 
investigaciones científicas en el tema espacial. Esto en el marco de las Jornadas de Divulgación de la Ciencia y 
Espacio, que tuvo como invitado especial al Dr. Rodolfo Neri Vela, primer astronauta mexicano en llegar al espacio 
hace 25 años. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139937:puebla-tiene-

argumentos-para-albergar-a-la-agencia-espacial-mexicana-utp&Itemid=539 
 
 

 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Urge ley para transparentar la publicidad oficial: Ernesto Villanueva 
La ausencia de reglas en torno a la asignación de publicidad oficial por parte de los gobiernos es ajena al interés 
común y existe la posibilidad de que se utilicen recursos públicos para fines privados, argumentó el coordinador 

del área de derecho de la información del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Ernesto Villanueva, 
quien urgió a ―regular, a la luz de las mejores prácticas, las relaciones económicas entre los medios y el 
gobierno‖. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139933:urge-ley-para-
transparentar-la-publicidad-oficial-ernesto-villanueva&Itemid=556 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Universidad Tecnológica de Puebla reforzará la seguridad en sus alrededores 

A pesar de no tener incidentes de robos o ilícitos dentro y fuera de la institución, no está de más reforzar la 
seguridad en las instituciones, expresó Jorge Guillén Muñoz, rector de la Universidad Tecnológica de Puebla, quien 

puntualizó que aún está en espera de recibir el recurso federal para este rubro. En ese sentido, puntualizó que 
están en espera de que llegue el recurso federal para empezar a trabajar en este tema. Cabe señalar que el 
monto de inversión es cercano al millón de pesos, para adquirir cámaras, equipamiento, capacitación de personal, 
entre otras acciones para reforzar la seguridad. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139930:universidad-

tecnol%C3%B3gica-de-puebla-reforzar%C3%A1-la-seguridad-en-sus-alrededores&Itemid=539 
 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 No hay división en el PAN, asegura Fraile 
Francisco Fraile García rechazó una división al interior del Partido Acción Nacional (PAN) entre los viejos y nuevos 
panistas. Muy firme, afirmó que no existen grupos en el blanquiazul. En una conferencia de prensa que ofreció 

para informar que el IMSS enfrenta actualmente 500 demandas laborales, de las cuales 300 están por resolverse, 
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lo que implicaría un egreso por 8 millones de pesos, respondió a un par de preguntas relacionadas con el tema 
político. Cuestionado sobre su opinión sobre la suspensión del Consejo Estatal del PAN, que estaba programado 
para el pasado 3 de septiembre, refirió que fue un acuerdo entre los nuevos consejeros. (Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113256&articulo=No%20hay%20divisi%F3n%20en%20el%20P

AN,%20asegura%20Fraile%3C/B%3E  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Pide Manzanilla a “Niño Naranja” construir en lugar de destruir 
Aunque en principio dijo no tener comentarios por las recientes críticas lanzadas por José Juan Espinosa, el 
secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, recomendó al diputado de Movimiento Ciudadano 

construir en lugar de destruir. En entrevista, el funcionario consideró que es más benéfico para la sociedad que en 
lugar de buscar la "destrucción", las autoridades gubernamentales trabajen de manera unida, abonando al 

desarrollo. Aunque manifestó que es respetuoso de las declaraciones de cualquier político, menospreció el 
audioescándalo protagonizado por José Juan Espinosa Torres y Dolores Parra Jiménez, pues dijo que el caso no le 
merece mayor opinión. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113257&articulo=Pide%20Manzanilla%20a%20%93Ni%F1o%2
0Naranja%94%20construir%20en%20lugar%20de%20destruir%3C/B%3E  
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobernación pide a la Iglesia ayude a evitar enfrentamientos religiosos 

Intervención de la mitra católica para evitar un enfrentamiento entre creyentes católicos y cristianos, pidió 

Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, quien dijo que este conflicto no es grave, y tiene 
solución: ―Lo que pasa es que la gente se prende, se toma el fervor religioso muy a pecho y hoy que las cosas se 
complicaron un poquito más, pero no es nada grave‖, explicó. El origen de las diferencias entre católicos y 
cristianos es muy añeja, refiere Fernando Manzanilla, al tiempo de garantizar que habrá presencia de la Policía 
Estatal Preventiva para evitar cualquier riesgo de enfrentamiento entre pobladores creyentes del catolicismo y 
cristianos. (José Luis Moctezuma) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38849 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Combatir la pobreza y venta de drogas, tributo a los héroes del 5 de Mayo: RMV 
La mejor forma de rendir tributo al General Ignacio Zaragoza es construir triunfos con perspectiva de estado y 
visión de futuro, más allá de intereses de grupo sobre los nuevos enemigos de México como la pobreza, el cambio 
climático, la droga en las escuelas, la criminalidad que lastima a las familias que permita consolidar el México 
ganador que merecemos. Así lo señaló durante el discurso oficial el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en el 
marco de la Ceremonia del 149 aniversario luctuoso del general Ignacio Zaragoza, evento que tuvo lugar en el 

mausoleo del héroe de la batalla del 5 de Mayo. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38847 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se blindará a Puebla contra la delincuencia: RMV 
El  Gobernador Rafael Moreno Valle se comprometió ―a blindar a Puebla contra la delincuencia‖; no los vamos a 
dejar entrar. Dio a conocer la notificación oficial de la Federación para registrar –con la clave Pueac1uv211013- y 
acreditar el funcionamiento del Centro de Evaluación y Control de Confianza del Consejo Estatal de Seguridad 
Pública. ―De esta manera  -destacó Moreno Valle- Puebla es el cuarto estado del país en contar con un Centro de 

Control avalado por el Gobierno Federal, con lo que una vez más estamos cumpliendo la palabra empeñada antes 
del plazo ofrecido‖. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38846 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle inicia rescate del Auditorio de la Reforma 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113256&articulo=No%20hay%20divisi%F3n%20en%20el%20PAN,%20asegura%20Fraile%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113256&articulo=No%20hay%20divisi%F3n%20en%20el%20PAN,%20asegura%20Fraile%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113257&articulo=Pide%20Manzanilla%20a%20%93Ni%F1o%20Naranja%94%20construir%20en%20lugar%20de%20destruir%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113257&articulo=Pide%20Manzanilla%20a%20%93Ni%F1o%20Naranja%94%20construir%20en%20lugar%20de%20destruir%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, inició este medio día la primera etapa de rehabilitación del Auditorio de 
la Reforma, en la que dijo que hará una inversión de 20 millones de pesos. Por la tarde encabezará un encuentro 
de petroleros de Pemex en el Centro Expositor.  Señaló que la recuperación del viejo inmueble constará de dos 
etapas, que en suma serán por 40 millones de pesos, para que el espacio ubicado en la zona de Los Fuertes ya no 

sea un ―elefante blanco‖, que es así como lo heredó la anterior administración estatal. (Valeria Baldo Cruz)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-inicia-rescate-del-
Auditorio-de-la-Reforma&id=37297 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recula Rivera y ahora niega recortes a los programas sociales en Puebla capital 
El presidente de la capital, Eduardo Rivera Pérez recula y ahora asegura que no habrá recortes en programas 

sociales para cubrir los sueldos de los 227 policías que contrataron, tras el retiro de uniformados por parte del 
gobierno estatal. El alcalde sostuvo que ya cuenta con un ahorro de 11 millones de pesos para ello, que en su 

mayoría se consiguió por la austeridad que se implementó en las diferentes dependencias al inicio de esta 
administración. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=38851 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Blindan a Puebla del efecto „Cucaracha‟ 
Blindar a Puebla con toda la fuerza del estado en contra de la delincuencia organizada y el ―efecto cucaracha‖ por 
la situación que viven estados como Veracruz, Guerrero y Estado de México, anunció en conferencia de prensa 

conjunta en la Residencia oficial de casa Puebla el gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde capitalino, Eduardo 
Rivera Pérez, reiterando un combate frontal a la delincuencia para mantener a Puebla segura. Ambos gobernantes 
pidieron a la ciudadanía hacer la parte que les toca reportando sospechosos a los números de emergencia 066 ó 
089 y también poner la denuncia correspondiente cuando sean víctimas de un delito. (José Luis Moctezuma) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Blindan-a-Puebla-del-efecto-
%91Cucaracha%92&id=38848 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 José Juan Espinosa no merece mayor opinión: Manzanilla 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sostuvo que las acusaciones de José Juan Espinosa 
Torres acerca de un espionaje político, no merecen mayor opinión de su parte, ya que los ciudadanos quieren 
autoridades que abonen a la construcción y no a la destrucción. De igual forma, descartó la posibilidad de 
reunirse con el diputado de Movimiento Ciudadano, quien fue grabado mientras pedía privilegios para sus 
allegados a la presidenta de San Pedro Cholula, y agregó que las puertas estarán abiertas a quienes deseen 

sumarse al proyecto de construir una vida mejor desde los tres poderes del Estado. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17239:jos%C3%A9-juan-espinosa-

no-merece-mayor-opini%C3%B3n-manzanilla&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Momento de invocar a la unidad de los mexicanos y poblanos: Aréchiga 
Como parte del recorrido de los símbolos patrios que da inicio a los festejos del 150 aniversario de la batalla de 
Puebla, llegaron al Congreso 15 objetos que se utilizaron principalmente por el general Ignacio Zaragoza y en su 

aniversario luctuoso 149. El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría emitió un discurso en 
el que convocó a los poblanos a la unidad para hacer frente a las adversidades y la situación que se vive a nivel 
nacional. ―Abrimos un nuevo espacio para la reflexión, para el análisis, para refrendar nuestro amor a México y 
nuestro amor a Puebla, sin duda la soberanía que entonces defendieron los que nos antecedieron en esa batalla 
hoy de nueva cuenta reclama de todos los mexicanos unidad, para enfrentar nuevos retos particularmente ante 
momentos de incertidumbre y zozobra los mexicanos debemos seguir el ejemplo, para vislumbrara un México de 

paz‖. (Agustín Hernández)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17239:jos%C3%A9-juan-espinosa-no-merece-mayor-opini%C3%B3n-manzanilla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17239:jos%C3%A9-juan-espinosa-no-merece-mayor-opini%C3%B3n-manzanilla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 09 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 23 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Momento-de-invocar-a-la-unidad-de-los-
mexicanos-y-poblanos:-Arechiga&id=22368  

 

 
RETO DIARIO 

 Si existe imposición en la dirigencia del PRI, se impugnará proceso: aspirante 
De darse una imposición para relevar a la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) el único camino 
que quedaría sería la impugnación del proceso, aseguró uno de los contendientes. Iván Galindo Castillejos mostró 
su inconformidad y dijo que sería el primero en impugnar el proceso y no aceptará premios de consolación, como 
son otras posiciones o candidaturas. ―En el caso de que fuera cierto ese supuesto, no voy a permitir imposición de 

ningún actor, de ninguna persona, yo entré a esta contienda para llegar a la dirigencia, yo respetaré la decisión 

de la militancia y no voy a avalar ningún dedazo‖. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Si-existe-imposicion-en-la-dirigencia-del-
PRI,-se-impugnara-proceso:-aspirante-&id=22346  
 
 

 
 
CINCO RADIO 

 RMV Asiste al Primer Informe del Gobernador de Zacatecas 
El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió al Primer Informe de su homólogo zacatecano, Miguel Alonso Reyes, 
que se realizó en el Palacio de Convenciones, declarado como recinto oficial. Estuvieron presentes en la ceremonia 
los mandatarios de Aguascalientes, Chihuahua, San Luis Potosí, Tlaxcala y  Durango,  Carlos Lozano de la Torre, 
César Duarte, Fernando Toranzo, Mariano González y Jorge Herrera, respectivamente. Con la representación 

presidencial acudió el secretario de Economía Bruno Ferrari (Redacción)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-asiste-al-primer-informe-del-gobernador-de-zacatecas/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Priorizan lucha a crimen y pobreza 
El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero afirmó que el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
para 2012 se trata de una propuesta cuidadosa y exhaustiva que destina menos recursos al gobierno y más a la 
gente. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Anunciarán hoy ajuste a gabinete 
El presidente Felipe Calderón modificará hoy su gabinete, con miras a la sucesión presidencial y a la elección de 
gobernador de Guanajuato. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Indaga PGR a ex funcionarios por casinos 
El secretario de Gobernación, Francisco Blake, ordenó por su parte la revisión de los 27 permisos para operar 
casas de juego y apuestas en el país, además de confirmar el proceso legal de los ex funcionarios. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Exigieron al Royale “pago” de 140 mil dls 
La Procuraduría General de la República (PGR) investiga si los extorsionadores eran integrantes del crimen 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Momento-de-invocar-a-la-unidad-de-los-mexicanos-y-poblanos:-Arechiga&id=22368
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Momento-de-invocar-a-la-unidad-de-los-mexicanos-y-poblanos:-Arechiga&id=22368
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Si-existe-imposicion-en-la-dirigencia-del-PRI,-se-impugnara-proceso:-aspirante-&id=22346
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Si-existe-imposicion-en-la-dirigencia-del-PRI,-se-impugnara-proceso:-aspirante-&id=22346
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rmv-asiste-al-primer-informe-del-gobernador-de-zacatecas/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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organizado o autoridades. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Las componendas en Capufe 
Tal y como lo adelanté en mi columna del pasado miércoles, la constructora Coconal va en caballo de hacienda 

y será nuevamente la vencedora en la obra relacionada con la quinta región de Capufe. 
Información recibida por este columnista, me permite anticipar que este día el fallo de la licitación 
LO009JOUV010-N15-2011 será a favor de la empresa consentida del calderonismo. 
El pretexto, que servirá para favorecer a Coconal, por encima de otras empresas constructoras, será el de la 

experiencia. 
Vaya cinismo. 
Pues si Coconal es la empresa a la que le otorgan por default la gran mayoría de las grandes obras de Capufe, 
¿cómo pueden aspirar el resto de las empresas a competir con base en la experiencia? 
Sin duda, esta es una burla de las autoridades federales, las cuales han monopolizado la construcción de 
carreteras con concreto hidráulico, pese a que Coconal no cuanta con maquinaria propia y la tiene que arrendar 
a Cemex, mientras que algunas otras empresas han demostrado ser propietarios de esos costosos equipos. 

Es evidente que la delegación de Capufe en Puebla no aplica la política ―propuesta‖ desde Los Pinos, desde 
donde supuestamente se giraron instrucciones durante lo que va del sexenio, para que al detectarse un empate 
técnico en alguna licitación y ver que ambas empresas reúnen los requisitos, se favorezca a las Pymes y no a 
los monopolios, como ha sido el caso con esta empresa constructora. 

Por cierto que Coconal tiene un negro historial en Puebla, escrito en la administración de Melquiades Morales, 
cuando fueron favorecidos para construir la autopista Puebla-Teziutlán, la cual sufrió un retrazo de dos años y 

con un sobre precio multimillonario. 
Actualmente en Querétaro, Coconal tiene dos obras y sólo ha podido atender a una de ellas, lo que demuestra 
que ya no puede con tantos favores recibidos por el gobierno federal. 
Tengo datos que exhiben la forma en la que sospechosa en que operan por parte de los altos funcionarios de 
Capufe, entre ellos el director general Tarzicio Martínez y el delegado Francisco Cobos, ya que cuando una 
empresa solicita una prórroga para entregar la obra, no se la dan. Sin embargo, Coconal tiene todas las 
facilidades enriqueciendo sus contratos. 

Con el otorgamiento del contrato del día den hoy, quedará confirmadas las componendas de Capufe con esta 
empresa, lo cual en el mundo de la comunicación es totalmente sabido, sin que nada ni nadie pueda hacer algo 
para evitar estas corruptelas. 
Ése es el gobierno del cambio que Calderón prometió. 
Por eso estamos como estamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=495 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Las versiones 
Ayer por la tarde, luego de que se dio a conocer que se había girado una orden de aprehensión en contra de 
exfuncionarios de la pasada administración estatal, como Eduardo Macip Zúñiga y Alfredo Arango García, toda 
una serie de especulaciones comenzarían a correr. 
La primera de ellas, tenía que ver con el tema de que no era cierto que se trataba de una desinformación; la 
segunda de que ayer al filo del medo día se había dado a conocer, que se habían girado dos órdenes de 

aprehensión en contra de dos exfuncionarios de la pasada administración estatal que encabezó el 
exgobernador. 
De acuerdo a fuentes consultadas por este diario, sí existieron órdenes de presentación giradas en contra de 
estos personajes, los cuales luego de ser advertidos el pasado miércoles, se dieron a la fuga para evitar la 
acción de la justicia, ocasionando que el morenovallismo diera marcha atrás en aplicar cualquier acción en 

contra de los exfuncionarios marinistas. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=495
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La barbarie se desató luego de que se diera a conocer esta versión y entonces los demonios se soltaron, lo 
cierto es que del lado del marnismo los nervios los comenzaron traicionar y del lado del morenovallismo 
también. 
Unos dicen que sí, que es verdad, y que tanto el doctor Arango como el propio Eduardo Macip ya ni se 

encuentran en Puebla; otros juran y perjuran que nada es cierto, que ni orden de aprehensión, ni de 
presentación son verdad. 
Lo cierto es que desde ayer las versiones van y vienen y que por ejemplo el doctor Macip tiene más de dos 
meses fuera de Puebla, en tanto que el doctor Arango con todo y su viaje a Mawui puede esperar. 
Lo cierto es que el acuerdo entre el marinismo y el morenovallismo, al parecer ya tiene fecha de caducidad y 
ésta llego a su fin, que nadie se espante de lo que tenga que pasar en los próximos días, al fin y al cabo que 

aún queda mucho que ver en los meses que aún se tienen por delante. 
La vida es un tómbola y ni duda cabe de que sí da vueltas, éstas algún día van a poner a cada quien en su 

lugar. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=493 

 
 
 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Fundaciones, la misma gata pero revolcada 
Los partidos políticos dejaron de ser suficientes para los propios actores políticos. Ahora se les metió en la 
cabeza que la creación, relanzamiento o promoción de fundaciones alternas pueden recuperar la confianza de 
los ciudadanos, quienes no tuvimos que esperar mucho para entender que es tan malo el pinto como el 
colorado. 

Ahora no sólo tendremos que soplarnos a los institutos políticos de antaño si no que, como si no fuera 
suficiente, ya existen más organizaciones con o sin aparentes tintes partidistas que son abiertas con la única y 

exclusiva finalidad de brindarnos foros de expresión a quienes tienen la necesidad de creer en el desarrollo de 
nuestro vulnerado país. 
La Fundación Colosio fue prácticamente relanzada esta semana con el objetivo de construir la plataforma 
política que abanderará a los candidatos priistas de 2012 para, según ellos, no vivir otra lastimosa derrota 

electoral como la del año pasado y aunque no dudo que tengan esa intención, la realidad es que necesitan 
aparentar unidad ante el casi candidato oficial, Enrique Peña Nieto, quien está perfectamente enterado del 
desmadre que es el PRI poblano. 
O qué me dice de la Fundación Isidro Fabela que dizque tiene la finalidad de promover la ciencia, la tecnología 
y la cultura, pero que en realidad se convirtió en el pretexto perfecto de aquellos que requieren de reflectores y 
en su partido no los pelan, pues aunque insisten en deslindarla del Revolucionario Institucional, la realidad es 
que todo está fríamente calculado. 

No vaya a pasarle a la Isidro Fabela lo que en su momento le sucedió a aquella fundación priista denominada 
Carlos A. Madrazo, en honor al papá del excandidato a la presidencia Roberto Madrazo, que resultó ser 
históricamente el peor de los aspirantes del tricolor y que será recordado por tramposo. 
Dicha fundación fue presidida por el ahora diputado federal Fernando Morales, quien no tuvo más opción que 

compartir la filial en Puebla capital con el eterno suspirante a legislador Julián Haddad, quien por cierto ahora 
forma parte de antes mencionada Isidro Fabela por donde pretende obtener su sueño dorado de convertirse 
aunque sea en candidato. Que alguien le explique. 

Pero regresando al tema, el asunto fue que la fundación Carlos A. Madrazo terminó siendo un perfecto fracaso, 
sepa usted si por las circunstancias políticas de ese entonces o por que de plano sólo fue creada con un 
objetivo, que como todos, sabemos no se logró. 
Al final de cuentas las fundaciones de esta naturaleza no son otra cosa que la misma gata pero revolcada. Y si 
le suma usted que los personajes que las integran también son los que conocemos, pues no entiendo de donde 
obtendrán credibilidad o fe de parte de los ciudadanos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=494 
 

 
 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=493
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Peleando por un maldito pellejo 
Ningún poblano, estoy seguro, quiere a Puebla sufriendo la pesadilla de Nuevo León, Michoacán, Veracruz 
o Tamaulipas, nomás por decir. De solo pensarlo se me enchina la piel por la capacidad de horror que son 
capaces de generar los grupos delictivos; sin embargo, conforme el tiempo avanza más me convenzo que 

vamos para allá. No porque yo lo desee sino porque creo que resultará imposible mantener intacto nuestro 
estado. 
A penas el lunes, despertamos con la noticia de que Héctor Eduardo Guajardo, alias El Güicho, operario de 
El Chapo Guzmán, estuvo escondido en las ciudades de Puebla y Tecamachalco. Ese mismo día, en las 
inmediaciones de Palmarito Tochapa, un comando delictivo balaceó con armas de alto poder una camioneta 
de la policía municipal (para no variar), también, de Tecamachalco. 

Lo que está pasando lo sabemos. No somos tontos. Esto del narco, es como la humedad, se filtra poco a 
poco y no hay cómo detenerla. Avienta la pintura y el revoco, ocasiona cortocircuitos y pérdidas –humanas y 

materiales. A la par, en la ciudad de Puebla, efectivos del ejército mexicano patrullan las calles e instalan 
retenes por doquier. Ya lo vimos. 
No lo habíamos visto antes, pero lo estamos viendo ahora con un dejo de impotencia, espanto y zozobra. Bien 
a bien, estoy seguro, la gente no está convencida que la presencia del ejército sea lo mejor para 
preservar la paz, la pone nerviosa, y trataré de explicar por qué. Porque donde están los militares, por 

regla general está el crimen organizado y, donde está el crimen organizado, allí, suceden desgracias 
abominables. 
Resulta risorio y hasta cómico, leer y escuchar en discursos oficiales que “Blindarán a Puebla para 
que no entre el narcotráfico”. ¡Por favor! Si de discursos oficiales se tratara, los gobernadores de las 
entidades arrodilladas por el crimen organizado tendrían a los delincuentes temblando de pánico y a sus 
pobladores muy quitados de la pena, bostezando su aburrimiento. 
No, no creo que sea tan fácil, como dicen, mantener ajena a nuestra querida Puebla de lo que ocurre en el 

México norteño y sureño. No vayamos lejos, en estados colindantes con nosotros. Hace dos semanas (perdone 
que sea tan repetitivo en situar el lugar) en Tecamachalco, a un sujeto que conducía un tractocamión le 

metieron más de cien tiros de cuerno chivo en el cuerpo. La movilización policiaca por tierra y aire fue 
impresionante, pero no detuvieron a nadie.  
Ojalá y me equivoque. Es más, quiero equivocarme. No obstante, estamos viviendo momentos y 
circunstancias, donde se percibe que el crimen organizado y la inseguridad nos acorrala, con todo y que se 

niegue. Y los políticos y administradores de nuestro estado, ¡bien gracias!, entretenidos en la banalidad 
del discurso, peleando por un maldito pellejo, queriendo demostrar quién es peor que quién, mientras el 
poblano está a punto de ser devorado por la delincuencia.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-090911.php 

 
(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
  
El quinto informe del Presidente Calderón 
Se está cumpliendo el quinto año de gobierno del Presidente Felipe Calderón, motivo por el cual en días 

pasados envió el informe del estado que guarda la administración pública del país al Congreso de la Unión, es 
decir, rindió su informe de gobierno como comúnmente se le conoce a dicho acto. Ya no se trata del viejo acto 

que hacía de la rendición del informe un hecho apoteósico a favor del presidente, sino de uno mucho más 
discreto, sin la parafernalia a la que nos acostumbró el PRI. 
Felipe Calderón llegó a éste informe de gobierno en condiciones ciertamente difíciles, nadie lo puede negar. 
Condiciones difíciles sobre todo por el clima de inseguridad que se vive en el país y que se ha convertido en el 
tópico casi único de conversación de todos los mexicanos. El combate frontal a la delincuencia que ha 

emprendido el gobierno federal es acertado. No imaginamos a nadie, en su sano juicio, que pueda hacer una 
apología de la claudicación del Estado frente a los grupos criminales. 
Pero más allá del tema de la delincuencia y la inseguridad en el que se están dando paulatinamente resultados 
en cuanto a su combate, el Presidente Calderón tiene otros tantos logros que es menester destacar, logros del 
segundo gobierno federal de extracción panista. Uno de los grandes avances de esta administración es el de la 
cobertura universal en servicios de salud para los mexicanos. El Seguro Popular es una gran herramienta de la 
seguridad social de nuestro país, una institución creada en el marco de las dos últimas administraciones 

federales que pretende cubrir, al término de este sexenio, al 100 % de los mexicanos que no contaban con 
esquemas de salud derivados del IMSS, ISSSTE u otras instituciones locales en el mismo rubro. En Puebla, por 
si fuera poco, el gobernador Rafael Moreno Valle está impulsando garantizar la existencia de medicamentos del 

cuadro básico en las instituciones de salud públicas a partir del próximo año, que aunado a la aspiración de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-090911.php
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lograr la universalidad del acceso a los servicios médicos, será un gran logro para todos. 
Además del Seguro Popular, el Presidente Felipe Calderón también ha señalado que se ha incrementado 
sobremanera el número de beneficiados de programas de combate a la pobreza como el programa 
Oportunidades; además, se está garantizando que dicho programa no sea utilizado para fines clientelares o 

electorales, como sucedía en el pasado con los gobiernos priístas. Junto con el programa Oportunidades, se han 
expandido los apoyos para los adultos mayores, los créditos a la vivienda y los créditos para micro, pequeñas y 
medianas empresas. En el rubro de la vivienda, concretamente, tenemos hoy en día el mayor número de 
créditos otorgados en la historia del país, con lo cual millones de familias mexicanas hoy han visto cristalizada 
su aspiración de contar con un patrimonio propio. 
También el tema de la infraestructura carretera ha sido uno de los emblemas del gobierno panista de Felipe 

Calderón; tanto el hoy presidente como su antecesor Vicente Fox, desarrollaron la más ambiciosa 
infraestructura en vías de comunicación del país, misma que permite y facilita el desarrollo económico regional 

en distintas zonas del país. En materia educativa, no solo se apoya a los mejores promedios del país con becas 
que se entregan a los estudiantes de educación pública, sino que también se ha cumplido con un viejo anhelo 
de la sociedad al permitir a partir de este año la deducción del pago de las colegiaturas para efectos fiscales en 
el ámbito de la educación privada.  
Lo que es un hecho es que el gobierno calderonista no ha sido fácil, pero este factor justamente es el que hoy 

lo hace fuerte; el Congreso, por su lado, da dejado de hacer su tarea respecto a las grandes reformas 
pendientes que sin duda beneficiarían al país: la reforma política, la reforma laboral, entre otras. Los tiempos 
del autoritarismo han quedado atrás y hoy se viven tiempos de altísima institucionalidad democrática, con 
pleno respeto por la división de poderes y en el que federalismo está comenzando a renacer en el espíritu de 
los diferentes órdenes de gobierno. El último año, el sexto año, será no menos difícil, pero confiamos 
plenamente en que será de logros y de una paz que permita desarrollar los comicios federales en calma.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/septiembre/colum-

opinionpedrogutierrez-090911.php 

 
(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
¡Pase por su kilo de policía estatal y municipal güerita, bara, bara! 
Ya de por si es difícil la situación en el país, como para escuchar de boca del propio Presidente de la República 
el gran y merecido reconocimiento que hace a las Fuerzas Armadas, Marina, Ejercito y Fuerza Aérea y luego 
deja aparte, pero sin restarle importancia al reconocimiento a la Policía Federal, reclamando a los gobernantes 
que depuren sus fuerzas policiales como si en la federación no fuera menester el caso (ve la paja en el ojo 

ajeno y no la viga en el propio) y olvidando en su mensaje a las instituciones de Seguridad Pública de los 
diferentes estados de la nación y en especial a todos los municipios de nuestra patria, como si ellos no 
existieran, como si ellos no contaran. 
Y me pregunto yo; ¿pues a cómo anda el Kilo de Policía Federal y a como el de Estatal y pues ya de a perdis el 
Municipal?, no señor Presidente, está usted equivocado, en esta lucha que alguien tenía que iniciar y le toco a 
usted, todos estamos inmersos, pero sobre todo, los integrantes de las policías que usted por lo que me doy 

cuenta, ve de menor calado, esos… esos son los que primero tienen contacto con el ciudadano, criminal o no, 
delincuente o no, esos, son los que menos recursos tienen y que no se retiran, son los que viven y trabajan en 

su lugar de origen generalmente y si bien los hay corruptos, hay muchos más que dan todo por sus ciudades y 
quienes en ellas habitan.  
¿A poco cree usted Señor Presidente que en las filas municipales los elementos son todos corruptos y en las 
federales son unos santos, a poco piensa que no tienen familia o que nacieron de probeta…?      
No señor Presidente, ¡tienen hijos, esposas, primos, primas, abuelos, otros que todavía tienen a su padre y la 

gran mayoría… tienen mucha madre!, ellos aunque usted no lo crea Señor Presidente, a veces con equipo y a 
veces sin él, pero siempre están dispuestos a salir a trabajar y no son producto mediático de anuncios 
espectaculares ni programas salidos de las mentes mafufas de quien sabe quien, gastando millones de pesos 
que bien les vendrían a estos elementos en sueldo, prestaciones o apoyos para sus familias cuando ellos caen 
en aras de su deber.  
Ellos, Señor Presidente, son los que se encuentran en la línea primera de lucha y de atención al ciudadano, 
ellos, son los que tienen que ser a veces maestros, a veces terapeutas a veces receptores de mentadas de 

madre cuando menos e insulto varios y siempre casi siempre en el sol o en la noche de la misma manera que 
cuando llueve o tiembla. 
Ellos, Señor Presidente, seguramente los podríamos comparar con las líneas que Ermilo González Abreu hace 

en su libro de Canek, un Héroe Maya, cuando narra  lo siguiente en cuanto a la gente del Pueblo: 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/septiembre/colum-opinionpedrogutierrez-090911.php
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Canek Dijo:  
En un libro leí, que allá por los tiempos viejos, los señores quisieron juntar ejércitos para defender las tierras 
que gobernaban,  
Primero, convocaron a los hombres más crueles, por que suponían que estos estaban familiarizados con la 

sangre; y así concertaron sus ejércitos entre las gentes de las prisiones y de los rastros.  
Pero poco a poco sucedió que cuando estas gentes se vieron frente al enemigo, empalidecieron y arrojaron las 
armas.  
Pensaron entonces en los más fuertes; en los canteros y en los mineros. A estos, les dieron armaduras y armas 
pesadas. De este modo fueron despachados para pelear. Mas sucedió que la sola presencia del contrario puso 
flaqueza en sus brazos y desmayo en sus corazones.  

Acudieron después, con un buen consejo, a los que , sin ser sanguinarios ni fuertes, fueran de coraje y tuvieran 
algo que defender en justicia; tales como la tierra en que trabajan, la mujer con que duermen y los hijos con 

cuyas gracias se recrean.  
Fue así como, llegada la ocasión, estos hombres lucharon con tanta furia, que dispersaron a sus contrarios y 
para siempre se vieron libres de sus amenazas y discordias.  
 Y así pienso y digo que entre nosotros sucede lo mismo.   
¿Cómo quieren los señores blancos que usemos las armas con energía si las tenemos que usar solo en 

beneficio de ellos y de sus haciendas, y nunca en favor de nuestro espíritu? 
(fin  de la cita)  
Señor Presidente éste pueblo al que se refiere Canek, también está representado, no solo por miembros de las 
honrosas fuerzas federales, sino también por los estatales y municipales que son pueblo y, sociedad y patria, 
que laten al igual que usted y que yo y que no se esconden tras los escritorios de grandes mandos, de falsas 
poses y de las historias que solo ellos se creen.  
No señor presidente, no hay precio diferente entre un elemento de las fuerzas armadas o de las policías 

federales y de las estatales o municipales, como tampoco existen mexicanos de primera y de segunda, esto, 
que se entienda en la capital del país y en cada rincón de la patria.  

Así como México solo hay uno y no hay otro igual, entre todos los mexicanos que amamos y cuidamos a 
nuestro país no tenemos por que diferenciar.   
¿O no?  
Juzgue usted 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/septiembre/colum-codigotres-090911.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
No hay propuesta para México 
Nos dice un amigo que estuvo presente en el acto efectuado en el salón de un conocido hotel, el 
miércoles, en el que participaron especialistas en materia de desarrollo, acto que fue organizado 
por la CNOP nacional y la Fundación Colosio, que lo único que le quedó claro es que el discurso del 
PRI sigue siendo el mismo. 

Otro de los asistentes nos comentó que si bien los discursos de los políticos, previos al acto, no tienen nada 
novedoso, las exposiciones de los expertos le parecieron bastante interesantes. 

Desde luego no dijeron nada que no se hubiera dicho y comentado hasta la saciedad, en artículos, columnas, 
conferencias y declaraciones de profesionales independientes sobre las causas de la pobreza en nuestro país y 
las formas de enfrentarla. 
Si continuamos por el mismo camino marcado por la tecnocracia de Carlos Salinas de Gortari, no vamos a 
salir de ningún atolladero, por el contrario, cada día nos hundiremos más. 

Los gobiernos panistas han seguido al pie de la letra las pautas marcadas por el neoliberalismo impuesto en 
nuestro país por el grupo Salinas y tal vez por eso, el expresidente ahora sale en defensa del gobierno de 
Felipe Calderón, afirmando que las medidas económicas de su gobierno han sido acertadas. 
Tan acertadas, que somos el país latinoamericano que en esta crisis del capitalismo mundial ha tenido el menor 
crecimiento de todos, incluyendo Haití; tan acertadas que el número de mexicanos en extrema pobreza se ha 
duplicado en unos cuantos años; tan acertadas que del millón 300 mil empleos que necesitamos crear al 
año sólo se han creado 750 mil en cinco años, es decir, se ha creado la mitad de los que debieron crearse 

en un solo año, en los cinco años del actual gobierno, cuyo presidente dijo en campaña que sería “el 
presidente del empleo”. 
Somos exportadores de lo que producen empresas transnacionales radicadas en nuestro país para aprovechar 

la mano de obra barata que México les ofrecía desde el gobierno salinista; el campo ha sido 
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abandonado desde la implantación del neoliberalismo, porque salía más barato importar alimentos que 
producirlos y ahora somos un país dependiente alimentario, que importa el 54 por ciento de los 
alimentos, maíz, frijol, soya, trigo, arroz, huevo, pollo, bovinos, que se come y a consecuencia de lo anterior, 
cientos de miles de campesinos han abandonado el campo para ir a mendigar un trabajo a los Estados Unidos a 

fin de sobrevivir. 
Fue en la época de Vicente Fox, el presidente más chistoso de la historia, cuando el mayor número de 
mexicanos emigraron al otro lado del río Bravo y si ahora esa emigración ha disminuido, se debe a la crisis que 
sufre la nación vecina, al vergonzoso muro construido en la frontera y a las leyes antiinmigrantes expedidas en 
varios estados fronterizos de la unión americana. 
Las medidas de Calderón han sido tan acertadas, como dice Salinas, que tenemos derrumbados los 

principales pilares de la economía nacional: el petróleo, el turismo, las remesas de los trabajadores migrantes, 
la inversión extranjera directa y las exportaciones. 

Han sido tan acertadas las medidas económicas del actual gobierno, como dice el padre del neoliberalismo 
mexicano, que hasta las clases medias mexicanas en expansión han dado muchos pasos atrás y algunos 
de esos sectores de recursos medios han caído o están a punto de caer en la pobreza. 
No, si de que estamos bien, estamos muy bien. Ya lo dijo hace dos días el presidente del Banco de México, 
señor Carstens, tenemos un blindaje que da miedo, pero cuidado, advierte, la crisis que viene es muy fuerte. 

Y en materia de seguridad, no se diga. El santón Salinas también tiene elogios para el actual presidente: en 
qué otro país, incluso los que están en guerra o en revolución interna ha habido tanto muerto, tanto 
desaparecido, tanto herido como en el nuestro. 
Ocupamos el primer lugar en el mundo en lo que se refiera a libertad de prensa. Setenta periodistas han 
muerto y no se ha aclarado la muerte de uno sólo de ellos. Las dos últimas víctimas han sido mujeres y una de 
ellas, poblana. a inmensa mayoría de las víctimas de la guerra contra el crimen, como la llaman algunos, han 
sido hombres, de uno y otro bando, del Ejército, la Marina, las diferentes policías y de las bandas de 

delincuentes, en la flor de la edad, jóvenes que si hubieran nacido en otras circunstancias, hubieran sido 
mexicanos con esperanza de una vida mejor. 

Lo que le faltaba al señor Presidente Felipe Calderón, para cerrar con broche de oro su sexenio, era esto 
precisamente, que saliera en su defensa, nada menos y nada más, que don Carlos Salinas de Gortari, el 
presidente tecnócrata mexicano que dio inicio al principio del fin. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-090911.php 

 

 
 
(En punto) 
 
Que regrese El Dragón 
hora que la ciudad de Puebla ha vuelto a ser víctima de los baches y que no se observa por parte de las 

autoridades municipales una eficiente estrategia para eliminarlos, algunos habitantes se han preguntado si es 
que sería muy difícil reutilizar aquella novedosa máquina que empleó el entonces edil Enrique Doger Guerrero 
para combatir ese mismo problema: el Dragón. 
Sin ser una herramienta del otro mundo, ese artefacto empleado hace dos trienios hacía un buen trabajo al 

levantar la carpeta asfáltica de las calles para un tratamiento que inmediatamente después permitía su 
reutilización. 
Con Blanca Alcalá no se extrañó ese trabajo porque puede decirse que hizo una labor más o menos eficiente 

tapando baches; empero, ahora, se nota que la administración del panista Eduardo Rivera Pérez sí enfrenta 
problemas para cumplir con esa que es una sentida, sentidísima, demanda social. 
El "cazabaches", como denomina el nuevo gobierno municipal a sus brigadas de tapado de cráteres asfálticos, 
no se da abasto ni realiza un trabajo de calidad. 
Los empleados que forman parte de estas brigadas son lentos e invariablemente dejan bordes que a los pocos 
días vuelven a encontrarse como antes: descubiertos y con grandes hoyos a la espera de algún automovilista 
infortunado. 

De verdad que alguien tiene que replantear esa labor. 
Lo de menos es "cazar" el bache, el verdadero reto es taparlo, y taparlo bien. 
En serio, echarle un grito a Doger para preguntarle por el Dragón no estaría mal. 
Nadie se enteraría. 
*** 

El próximo 19 de septiembre "temblará" en la BUAP. 
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Pero no se inquiete, porque no se trata de futurismo político, sino sólo de un macrosimulacro de sismo en las 
áreas de CU y de la Salud, que realizará la universidad para determinar la capacidad de respuesta que tiene 
ante una contingencia de este tipo. 
Para el simulacro, la institución planea movilizar a miles de estudiantes, académicos y trabajadores de más de 

30 escuelas y facultades, incluso cerrando calles circundantes para obtener una mayor efectividad. 
El evento cobra un mayor significado, pues la fecha es inolvidable para los mexicanos, ya que hace 26 años se 
presentó un terremoto de magnitud 8.1 grados en escala de Richter que derribó varias decenas de inmuebles 
en la Ciudad de México.  
*** 
Frente al inminente arribo de las fiestas patrias, parecería puro oportunismo el proyecto de reordenamiento 

comercial que impulsa el Ayuntamiento local, encabezado por Eduardo Rivera Pérez. 
Ello después que su administración "detectara" (por fin alguien se dio cuenta) la invasión de espacios urbanos y 

la proliferación de locales piratas, que por años ha existido en las calles aledañas al Centro Histórico. 
El plan, que esperan poner en marcha en unos tres meses, contempla acabar con la anarquía que impera en 15 
por ciento de los locales en cuatro mercados temporales, ubicados en las zonas del callejón Variedades, en Los 
Sapos, Analco y el Carolino. 
Para variar, la tarea será mayúscula, porque los mil 400 propietarios de los negocios involucrados no van a 

ceder tan fácil esos espacios que han sido suyos por décadas. 
Mucho menos aceptarán la desaparición de al menos 200 locales, en aras del reordenamiento comercial, en 
vísperas también de la lucrativa temporada navideña. 
¿Será ese un conflicto en puerta más, de los varios que ha afrontado el alcalde poblano?  
Esperemos que no. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

De Loret a Wikileaks 
El miércoles fue un día de contrastes para el estado anímico del ex gobernador Mario Marín Torres. 
Extasiado por la mañana, el oriundo de Nativitas Cuautempan se comunicó con varios de sus amigos y ex 
colaboradores para hacer mofa del escándalo mediático en el que se encuentra metido el conductor de Televisa 
Carlos Loret de Mola. 
"¿Ya viste lo que le pasó a este ca...?", preguntaba a boca jarro desde su radio nextel. 
"A ver si ahora sí aprende a tratar bien a la gente que entrevista en su programa, ahora que lo agarraron a él 

haciendo sus cochinadas", añadía, palabras más palabras menos, con sus interlocutores. 
Y sí, para quien hace cinco años y medio fue blanco del descrédito por parte de ese conductor en cadena 
nacional, en el temido canal de las estrellas, debió resultar muy gratificante verlo esta vez exhibido en revistas 
y secciones de espectáculos como un marido infiel. 
Sin ser parte de la trama entre Loret de Mola y Laura G, Marín sintió como si se hubiera tratado de su propio 
desquite. 

Dicen que así se le escuchó. 
Por la tarde, sin embargo, seguro que la felicidad se esfumó. 

Saberse considerado por el gobierno estadounidense como responsable de la derrota electoral de Roberto 
Madrazo en 2006, como lo dio a conocer Wikileaks, no debió resultarle halagador. 
*** 
Dolores Parra Jiménez ya le asestó el golpe jurídico a José Juan Espinosa Torres. 
La presidenta municipal de San Pedro Cholula acudió ayer a la Procuraduría General de Justicia para denunciar 

al diputado por la vía penal. 
Lo hizo por la noche, en la Dirección de Atención de los Delitos Relacionados con los Servidores Públicos, donde 
presentó una querella por la supuesta extorsión de la que había venido siendo víctima por parte de este 
legislador en los últimos meses. 
Al margen de su actuación como alcaldesa, habrá que reconocer que fue congruente en darle cauce legal a las 
acusaciones vertidas tras el audioescándalo. 
"Lolita Parra", como le dicen allá en su tierra, acusa al dirigente de Movimiento Ciudadano de recomendarle 

contratistas para hacer obra pública y pedirle montos específicos a cambio de comisiones. 
Habrá que ver qué pruebas aporta en el desarrollo del proceso. 
*** 

Después de ofrecer una conferencia de prensa mañanera con el gobernador Rafael Moreno Valle y encabezar la 
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sesión de Cabildo en Palacio Municipal, Eduardo Rivera Pérez se trasladó a la Ciudad de México para participar 
en el Foro Internacional de Vivienda Sustentable que organiza el Infonavit. 
El presidente municipal, que acudió por invitación de Víctor Manuel Borrás, director general del Instituto, se 
mostró especialmente interesado en el encuentro para enriquecer el programa de vivienda que puso en marcha 

con los trabajadores de la Comuna, y para mejorar el proyecto que pretende devolverle su uso habitacional a 
los inmuebles del Centro Histórico. 
Eso fue ayer. 
Hoy estará presente en el homenaje a los caídos del ataque a las torres gemelas que realizará la embajada de 
Estados Unidos. 
Al edil poblano se le convocó por la enorme cantidad de poblanos que viven en Nueva York. 

*** 
Es errónea la versión de que el rector Enrique Agüera Ibáñez celebraría este viernes, en Atlixco, los 15 años de 

una de sus hijas, y mucho más lo es que dicho festejo contaría con una presentación privada del mundialmente 
reconocido cirque du soleil. 
La fiesta no se realizará ni estuvo nunca en los planes del rector de la BUAP por una sencilla razón: porque 
todas sus hijas ya son mayores de 15 años. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(El Mundo al Revés/Rafael Funes) 

 
El mundo al revés (¿?) 
Ahora después de la inconmensurable tragedia de Monterrey, la que sacudió desde los mismos cimientos, a 
todas las instituciones y órganos del Gobierno Federal. Esencialmente en el Legislativo y el Judicial, quedaron al 
descubierto las pusilánimes conductas de una mayoría de ineficaces funcionarios públicos de alto nivel 
deshonestos, que asumen irresponsablemente cualquier cargo en la administración pública, cargo para los que 
no alcanzan desde su bajo asomo de inteligencia, incluyendo incompetentes agentes del Ministerio público, a 

los jueces de todo el país. 
Apunto así también que los legisladores no entienden, el significado de alta responsabilidad que significa asumir 
un cargo de Legislador de la República, de aquellos que acceden al poder Legislativo de la Nación, para escribir 
de propia mano los ajustes que ahora requiere la Constitución de la Republica. 
Con los dedos de las manos se pueden contar a los legisladores propositivos; los pocos que llegan al recinto 
legislativo para aplicarse a cumplir con su obligación. 
Ahora mismo, PRI, que aun mantiene una amplia fortaleza política, puede caer en ese evidente resbalón. 

Como es posible que en el partido, no encuentren en sus filas a nadie que no sea ese par de fracasados con las 
manos sucias: Blanca Alcalá y López Zavala, para convertirlos en senadores de la República. 
Sorprendente, porque el PAN está haciendo lo mismo, con un buen paquete de jóvenes incompetentes para 
diputados Federales. Que también carecen del sustento cultural elemental, pero quieren sumarse a esa chusma 
bien remunerada que ahora carece de honorabilidad. 
Resulta inusitado; pero hasta ahora el recinto del Legislativo carece de protocolo de conducta dentro de su 

espacio; a ese ámbito, entran como si entraran al bar, con sus amigos, mientras discurre una sesión con la 
mitad de asistencia, algunos parados a mitad del pasillo tratan asuntos personales. Nadie intuye que desde el 

Poder Legislativo de la nación, se va escribiendo también la historia de este país; también con algunos 
retorcidos renglones en su historia; los que han servido para transfigurar individuos, de fementidos y traidores, 
hasta héroes o pensadores, los han transformado en preclaros connotados y patriotas, erigiendo monumentos 
en pedestales que debieran ser de cartón. 
Inolvidable aquel día en el que el siniestro López Portillo. JO.LO.PO (El que se auto nombró Quetzalcóatl, la luz 

que transformaría a la patria) nacionalizó la banca, casi al terminar su perruno discurso, en su último informe 
presidencial. 
Los ciudadanos que piensan no podían dar crédito, como ante una torpeza inconmensurable, que pasaría a la 
historia, escrita de México. El pleno del Legislativo Federal entonces, se desbordaba en risa y en aplausos, ante 
semejante exceso. 
Esos han sido los legisladores históricamente, un verdadero séquito de autómatas serviles, permanentemente 
humillados por un puñado de líderes como paladines; en la época del presidencialismo del PRI. 

A pesar de la cantaleta de octubre no se olvida, de la que los jóvenes no conocen bien su origen, se asume que 
la sociedad no tiene memoria, Echeverría no mató a 50 jóvenes, fueron miles. Si no hubiera habido cambio 
político en el año 2000 

Nadie hubiera abierto la boca, esos hechos hubieran quedado tras puesto como una necesidad histórica, un 
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acto heroico del entonces secretario de Gobernación, con el que libró a la nación del comunismo. 
Ahora es lo mismo en todos los partidos, los ciudadanos no tienen espacios ni carácter personal. ¿En dónde 
están los intelectuales y los visionarios de los partidos políticos? pocos entienden que las consecuencias de la 
ausencia de las mentes brillantes, es peligrosa. 

Eventualmente el lunes 29 de agosto, el periodista Joaquín López Dóriga, de manera personal tuvo la ingeniosa 
idea de sentar frente a su micrófono, y las cámaras de televisión abierta, a los presidentes de los partidos 
políticos PAN, PRI y PRD, y telefónicamente, a los presidentes de las dos cámaras. 
Bien, porque pudo juntarlos, pero mal porque tuvo que ser en consecuencia de un asunto oportuno, pero 
mayormente dramático y siniestro, como no se había visto es este país desde los acontecimientos de octubre 
del 68: la tragedia irreparable de Monterrey. 

Ahí, frente a las cámaras de TV reconocieron todos, que había rezagados, una docena de muy importantes 
proyectos de ley. Todos ellos trascendentales, para la marcha ordenada del país, lo que no se escuchar con la 

claridad suficiente, es los rezagos en cobro quincenas han dejado de cobrar de sus, exorbitantes sueldos que se 
han dispuesto. 
Demanda unánime: resultados no promesas, la sociedad desea justicia. El acuerdo, y aprobación puntual, para 
enderezar el Legislativo; que echen a la calle, primero a quienes son incompetentes, que no son pocos, a los 
faltistas, que son una buena cantidad, y al resto que llega sin actitud, a señalar la falta de estrategias del 

presidente, cuando esos pillos no aportan nada al país. 
El Poder Judicial Federal está también, cundido de incompetentes, que van contra corriente de la justicia, a 
veces por tontos en otras porque están coludidos con los cárteles criminales, los menos malos sólo con algunos 
delincuentes ricos; me refiero a los Ministerios Públicos y a jueces. 
Más tarda la policía en detener a un delincuente, que un Juez en otorgarle libertad. (Caso cotidiano) No es 
necesario voltear muy atrás, esta misma semana, la PGR puso a un delincuente de CFE, en manos de un juez, 
en menos de 24 horas, otro lo puso en libertad, se confirma la orden de aprehensión, el delincuente 

desapareció. 
Este país parece haber sido diseñado por algún loco guionista de teatro de humor negro: El Presidente de la 

Republica con soldados persiguiendo delincuentes, mientras otros los liberan, el inepto Fox propone una tregua 
y dejar en la calle a los delincuentes; los degollados, las marchas por cualquier cosa, etc. Se siente que la 
República la desmorona, por falta de leyes y reglamentos contundentes; la nación corre peligro. 
¡AHORA EN LA REPÚBLICA NO HAY DIGNIDAD! 

No desestimemos la única verdad que ha dicho en toda su vida Gosé Manue Lope Obrado (En castellano) José 
Manuel López Obrador es: 
Al diablo con esas instituciones. (Ven el mundo al revés) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2978.htm 

 

 
 

(El Mapache) 
 

La verdadera seguridad de Moreno Valle (la real)  
La verdadera seguridad del gobernador Rafael Moreno Valle no son los estudiantes que fueron llevados 

―adrede‖ a un recorrido por la expo-soldados en el Centro de Convenciones ni tampoco las maestras que se 
acercaron a él para pedirle un autógrafo, tal vez porque lo confundieron con el chef Oropeza. 
La verdadera seguridad de Moreno Valle, la real, la neta:  se compone de más de 100 elementos, entre agentes 
federales, ministeriales y de la policía estatal. 

Están distribuidos en células de 4 o 5 elementos, de las cuales 2 son integradas netamente por elementos 
federales, que siempre andan con él mientras que las otras se combinan entre ministeriales y estatales, y son 
utilizados de manera rotativa y dependiendo del evento al que acuda. 
A los eventos, se despliegan de la siguiente manera: una camioneta va de avanzada abriendo paso con 4 o 5 
elementos a bordo, más una que ya se encuentra en el punto indicado, más 2 que van de retaguardia, quienes 
vuelan con él si es que el viaje es por helicóptero. Independientemente, en los eventos se encuentran otras dos 
células dispersas por el lugar, vestidas de paisanos para confundirse entre las personas. 

Estos elementos se suman a los policías estatales y de tránsito que se suman a las caravanas con sus patrullas 
o motocicletas, para abrir y cerrar paso, según sea el caso. 
Si las giras son al interior del estado, la seguridad se redobla porque al municipio indicado ya se sumaron por lo 
menos otras dos células  de avanzada, más las policías de la zona, que se integran al operativo de seguridad de 
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manera obligatoria. 
Ni que decir de las giras presidenciales, porque de inmediato el número de agentes se incrementa, con la 
inclusión obligatoria de más ministeriales, estatales, federales y del mismo ejército, para hacer la nada 
despreciable suma de 400 elementos listos para intervenir en caso de algún problema. 

En todo este equipo de seguridad sobresale uno: su chofer de apellido Medrano, quien ha estado con él desde 
la Secretaría de Finanzas y es al único al que le confía sus traslados, pues aunque usted no lo crea, al 
gobernador no le gusta manejar porque se estresa mucho. 
Cuando era Secretario de Finanzas, Moreno Valle ya ostentaba un aparato de seguridad muy visible, con 9 
vehículos, hasta 11 personas y su chofer, aunque la rotación era muy constante debido a que los elementos 
poco aguantaban sus constantes exabruptos, aunque cuando estaba de buenas, era a ―todo dar‖. 

Constancia de ello, el premio que hasta por 25 mil pesos por persona entregó a cada uno de ellos al salir 
triunfante en su primera postulación como diputado local. 

Al interior de la residencia oficial, tampoco se escatima, pues en Casa Puebla hay destacados de manera 
permanente 25 elementos, reforzados por policías ministeriales y estatales que realizan rondines permanentes 
en la zona de Los Fuertes, siempre listos a acercarse por si hay problemas. Por cierto, sobra decir que la 
mayoría de los elementos de seguridad no están en la nómina oficial, sino que están relacionados en una 
partida confidencial. 

Estamos hablando sólo de la seguridad directa del gobernador; aún falta desmenuzar a los equipos que 
acompañan a los secretarios más influyentes, como Manzanilla y Cabalán, Ardelio y Maldonado. Los demás, se 
procuran sus propios guaruras. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7112:la-verdadera-
seguridad-de-moreno-valle-la-real&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

(El Pulso Mediático) 
 

Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del  1 al 8 de Septiembre de 2011. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7112:la-verdadera-seguridad-de-moreno-valle-la-real&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7112:la-verdadera-seguridad-de-moreno-valle-la-real&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7111:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Monsieur Peniche Despacha en el Exilio  
¿Se acuerda usted de Antonio Peniche? 
Se lo recuerdo. 
Toño era un asceta urbano denominado ―Penumbra‖ por los integrantes del grupo en el poder poblano. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7111:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7111:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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Filósofo del optimismo, Toño formó parte del bartlismo gracias a su tío Alberto Peniche Blanco. 
Más tarde, con los años, y luego de una temporada de estudios en París, nuestro personaje regresó a Puebla y 
formó parte del Grupo Finanzas. 
Todo iba bien hasta que traicionó el proyecto. 

Y es que su juego tenía una, dos, tres pistas. 
Por un lado estaba con Moreno Valle. 
Por otro, con Pacheco Pulido. 
Por otro, con Marín. 
Detectadas, pues, sus penichadas, ―Penumbra‖ terminó viviendo en el ostracismo y en una sociedad más 
lucrativa al lado de Javier García Ramírez. 

Hoy, sin embargo, un nuevo exilio lo ha alcanzado. 
Y este empieza con la H de Hidalgo. 

En efecto: monsieur Peniche es hoy por hoy el titular del Centro de la SCT en Hidalgo gracias a los buenos 
oficios de su amigo y ex compañero de aula: Dionisio Pérez Jácome. 
Lejos del morenovallismo, cerca de los vientos huracanados, Toño vive, sí, un exilio de medio pelo. 
No podía ser de otra manera. 
La Cárcel y los Marinistas. El 8 de junio pasado, quien esto escribe publicó un texto llamado ―¿Un Marinista en 

la Cárcel?‖. 
Esto viene a cuento porque ayer, como parte del estrés marinista, circuló la versión de que dos connotados 
marinistas habían recibido sendos obsequios: un par de bellísimas órdenes de aprehensión. 
Invito al lector a revisar lo que escribí ese día: 
El sábado fue Jorge Hank Rohn. 
Este martes, Pablo Salazar Mendiguchía. 
¿Qué ex gobernador del PRI caerá mañana? 

El domingo pasado, en Operación Periodista, quien esto escribe publicó que luego de la detención de Hank Rohn 
nadie puede dudar que la guerra sucia será uno de los componentes de la próxima elección presidencial. 

Y que en ese sentido, el mismísimo Mario Marín Torres podría ser una pieza de canje para lo que viene. 
¿Y qué decir de los marinistas que andan celebrando la impunidad en comilonas delirantes? 
Algo es claro, comenté: el presidente Felipe Calderón no dudará en operar la guerra sucia en contra del PRI y de 
los priistas en aras de evitar que ese partido recupere la Presidencia de la República. 

No hay por qué dudar, sobre todo con esos dos ejemplos por delante, que Calderón tenga en mente una guerra 
brutal para evitar ese regreso. 
Y eso incluiría la embestida contra un nutrido grupo de priistas emblemáticos. 
Uno de ellos, no lo dude el lector, sería Mario Marín Torres, quien es una figura altamente redituable ante la 
opinión pública por el papel que jugó en el caso Lidia Cacho. 
No hay que olvidar que una de las promesas de campaña de Calderón fue precisamente que la justicia cayera 
sobre él. 

Y si eso se da en el contexto del proceso electoral de 2012 mejor todavía. 
Ayer mismo, la contralora Patricia Leal anunció que ya hay varios ex funcionarios del sexenio pasado a quienes 
se les iniciarán procedimientos administrativos y que incluso está en proceso una denuncia penal en contra de 
un personaje que trabajó en la Secretaría de Desarrollo Social. 

(No dijo el nombre, pero ya se cruzan apuestas). 
Las dependencias a las que pertenecen los posibles inculpados son la SEP, SCT, SEDUOP y SEDESO. 
Por lo pronto. 

Y es que al decir de fuentes confiables también hay marcadas y múltiples irregularidades en Finanzas, Salud y el 
SOAPAP. 
Casi todo el gobierno de Marín. 
No es gratuito que la contralora haya declarado lo anterior en el contexto de los casos Hank Rohn y Salazar 
Mendiguchía. 
Al contrario: el mensaje parece ser claro, clarísimo: los míticos pactos son míticos, hechizos, frutos de mentes 

delirantes. 
La realidad es otra y sobrepasa la imaginación. 
El domingo escribí: 
―Las constantes visitas del presidente a Puebla evidencian que la relación con el gobernador Rafael Moreno Valle 
no sólo goza de cabal salud, sino que se encuentra en su mejor momento. 
―(...) No dude el lector, emtonces, que Puebla podría ser un protagonista importante en la elección de 2012 en 

el contexto de la guerra sucia. 
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―Eso le favorecería, sí, a Calderón, pero también a Moreno Valle, pues sus bonos nacionales crecerían 
notablemente. 
―Por si fuera poco, todo indica que el Partido Nueva Alianza podría ir solo en ese proceso (...) En ese sentido, 
Moreno Valle ya no tendría el peso de cuidar al PRI y a los priistas, y se movería con mayor libertad para jugar 

la partida del presidente. 
―Los astros se están alineando para que esto que hoy es una percepción se convierta mañana en una realidad‖. 
¿Cómo vería el lector si uno de estos días o meses nos despertamos con uno o más marinistas en la cárcel? 
El momento no ha llegado todavía, pero, faltaba más, va a llegar. 
Los expedientes duermen el sueño de las vacas en el refrigerador. 
Eso quiere decir que en su momento saldrán del ostracismo. 

Hoy por hoy no se cumplen los tiempos. 
El 2012, año electoral por excelencia, será la fecha mágica. 

No antes. 
Ni después. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2352 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

De políticos de barandilla y cosas peores 
Que la versión que este mediodía corrió por Twitter y algunos espacios radiofónicos en el sentido de 
que un juez había liberado una orden de aprehensión en contra del ex secretario de Salud y ex 
director del Issstep en el sexenio marinista, José Alfredo Arango García, no es del todo precisa. 
Lo que en realidad sucedió es que la Secretaría de la Contraloría envió a la Procuraduría General de 
Justicia (PJG) una denuncia y un expediente del proceso que se le sigue a Arango García y a otros ex 

funcionarios de la Coordinación Administrativa y Financiera de la Secretaría de Salud, con el propósito de 
que se integre una averiguación y un juez determine si los implicados incurrieron en 
responsabilidades por desvío de recursos, peculado y otros delitos. 
De acuerdo con la fuente consultada, este también sería el estatus del procedimiento iniciado en contra 
del ex director general del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap), Eduardo 
Macip Zúñiga. 
*** 

Carlos Córdova es el nombre del analista adscrito al Departamento de Jubilaciones y Pensiones del 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (Issstep) 
que ya fue citado y compareció ante la PGJ para deslindar responsabilidades en el tema de las más de 
170 pensiones que fueron cobradas por falsos derechohabientes y beneficiarios. 
El susodicho fue subordinado de Heriberto Batalla Juárez, quien se desempeñó como jefe del 
Departamento de Jubilaciones y Pensiones, quien a su vez era subalterno de Rodrigo Lazcano 
Fernández, subdirector de Prestaciones Económicas del Issstep. 

*** 

Que la sesión de instalación del Consejo Estatal del PAN, esa que no pudo llevarse a cabo el sábado 3 de 
septiembre tras el desaguisado que protagonizaron algunos panistas en la comida convocada por el gobernador 
Rafael Moreno Valle en el restaurante Bodegas del Molino, podría celebrarse el próximo sábado 15 de 
octubre. 
Lo anterior trascendió esta tarde, minutos antes de que el dirigente estatal del partido, Juan Carlos 

Mondragón Quintana, encabezara una reunión ordinaria de Comité Directivo Estatal en sus oficinas de la 
colonia Bugambilias. 
*** 
Que la noche de este jueves, en la Fundación Sebastián del Distrito Federal, el ex procurador general 
de la república, Rafael Macedo de la Concha, presentó su libro “Código de Procedimientos Penales 
Único para la Federación”, el cual fue comentado por abogado Diego Fernández de Cevallos, el 
magistrado federal Ricardo Ojeda Bohórquez, el tratadista en derecho penal Marco Antonio Díaz de León 

Sagaón y el magistrado del Poder Judicial de Puebla, Ricardo Velázquez Cruz. 
*** 
Que dos poblanos se dieron cita el martes en San Lázaro para acudir a la despedida de Josefina 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2352
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Vázquez Mota como coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados para dedicarse 
de lleno a buscar la nominación de su partido a la presidencia de la República. 
Ellos son José Antonio Sánchez Díaz de Rivera, quien fue su subsecretario en la Sedesol durante el 
gobierno de Vicente Fox Quesada, y José Ojeda Bustamente, ex coordinador de la licenciatura en Ciencias 

Políticas de la Ibero Puebla y actual director de la Universidad del Desarrollo (Unides) de la entidad. 
*** 
Que esta noche Miguel Carrillo Cubillas, presidente del capítulo Puebla de la Fundación Equidad y 
Progreso —que apoya las aspiraciones de Marcelo Ebrard Casaubón a la presidencia de la República— 
sostendrá una reunión con algunos representantes perredistas de la entidad. 
El encuentro tendrá lugar pasadas las 20 horas en el restaurante La Noria de esta ciudad y a éste han 

confirmado su asistencia Anselmo Venegas, de Nueva Izquierda; Elba Cerezo, de la expresión Udena; 
Gerardo Soriano y Mario Franco, de Unidad y Renovación; Julián Rendón, de Nuevo Foro Sol; y Miguel 

Tamayo, de Izquierda Social. 
*** 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez acudió al Distrito Federal la tarde de este jueves al Foro Internacional de 
Vivienda que organizó el Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores. 
Ahí gestionó los proyectos vivienda para trabajadores de la Comuna y el repoblamiento del Centro 

Histórico, y logró que la próxima semana se realice la primera entrega de recursos para las casas de los 
policías municipales, con la presencia del director del Infonavit Víctor Manuel Borrás. 
Por cierto, este viernes el edil asistirá a la ceremonia luctuosa por el 11 aniversario de los ataques a las 
Torres Gemelas de Nueva York, que se realizará en la embajada de Estados Unidos en México; la invitación 
surgió por el alto número de poblanos que viven en la gran manzana. 
*** 
Simón dice: 

―El fuero para el gran ladrón, la cárcel para el que roba un pan.‖ 
Pablo Neruda (1904-1973) Poeta chileno. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Leticia Montagner) 
 
Una lista “útil”  
Donde hay educación, no hay distinción de clases. Confucio, filósofo chino. 
Sarricida, servitoallas, cloro, detergente, bolsas de basura, papel higiénico, 1 tuallita para manos –

las tuallitas secan mejor- y jabón líquido para manos; estos artículos de limpieza para el hogar y 
otros para aseo personal son tan solo una parte de una lista “oficial” de útiles escolares para 
tercero de preescolar. 
Por supuesto faltan los útiles escolares: 1 lapicera –antes una liga era suficiente para tenerlos juntos-, 1 caja 
de 12 colores, 1 goma, 1 sacapuntas, 1 tijeras de punta redonda, 1 lápiz adhesivo, 1 lápiz, 1 caja de crayolas, 
2 libretas de 7 mm -¿Usted cree que todas las mamás saben si es de cuadrícula o de raya?.-, 1 libreta 

profesional blanca. 
Aún hay más, 100 hojas blancas tamaño carta, 25 hojas de color, 1 pintura inflable, 25 fichas de trabajo, 1 

pliego de foamy, 2 pliegos de papel crepe, 2 pliegos de papel bond, 1 metro de contac, 1 pintura acrílica, ½ 
litro de resistol, 15 baritas de silicón –aquí no se si tiene falta de ortografía o quisieron decir barritas-, 1 diurex 
transparente, 1 pliego de papel fantacía –no conozco este papel, posiblemente quisieron decir fantasía-, 1 
cuento infantil y 1 libro para colorear. 
Pensemos en una madre sola con dos hijos, uno va a segundo de primaria y el otro a tercero de preescolar, la 

señora vende en la calle artículos para el cabello –ligas, pasadores, diademas, etc.-, imaginemos ahora 
¿Cuánto dinero puede ganar?. 
Simplemente no gana lo suficiente para comer, vestir y pagar renta. ¿Puede mandar a sus niños a la escuela 
obligatoria y gratuita?. 
La señora si manda a un niño a la escuela, no le alcanza para comprar los ―útiles‖ del otro y a éste no lo 
aceptan si no lleva completa la lista. 
Esta lista oficial pertenece a los Centros de Asistencia Infantil Comunitarios (CAIC), para el ciclo escolar 2011-

2012,  que pertenecen al DIF Estatal Puebla ―Transformando familias‖. 
Primero: La lista está plagada de errores ortográficos, escriben todo con mayúsculas para evitar poner acentos 
que seguramente no saben dónde van. ¿Es en esas manos y competencias que dejamos a nuestros hijos e 

hijas para que aprendan?. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 09 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 38 

Segundo: Si realmente ocupan todo ese material, cuando nuestros infantes terminen el ciclo escolar -antes de 
ingresar a la primaria-, serán por los menos espléndidos artistas. 
Tercero: Aunque usted no lo crea hay personas que no tienen ni para comprar esa pequeña lista de útiles 
escolares. Hay quien ni siquiera usa papel higiénico en su casa. Por lo tanto esos niños y niñas no tendrán 

igualdad de  oportunidades en la vida como lo marca la Constitución General de la República. 
Cuarto: La frase del DIF Estatal de ―Transformando familias‖, me lleva a preguntar ¿Cómo esos infantes van a 
transformar a su propia familia, con el derecho universal de la educación?. 
Finalmente me gustaría saber al finalizar el ciclo escolar, ¿En qué se ocuparon todos los materiales y artículos 
solicitados?,  y más aún ¿De qué manera se transformará el alumnado y su entorno familiar?. 
¡Ah! Pero les dieron dos listas, en la otra piden una libreta de 14 mm, un bicolor, un marcador de cera, un 

pliego de cartulina Iris, 2 sobres Manila tamaño oficio, 3 folders Manila tamaño oficio, 25 palos de 50 cm, una 
bolsita de diamantina y una libreta blanca profecional –no se si éstas sean más económicas-. 

Una disculpa me faltó 1 litro de pintura. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16721:una-lista-―útil‖&Itemid=333 

 
(Raymundo García García) 
 
Municipalismo a prueba  
El municipio libre mexicano, resultado de una larga lucha política e ideológica, al inicio de la 

segunda década del siglo XXI, sigue siendo polémica su autonomía administrativa y libertad 
económica, curiosamente el tema sube de tono dentro del contexto de la administración estatal de 
alternancia en el estado poblano. 
Me parece que el asunto es muy claro, que la vigencia del municipio libre con gobierno autónomo, es 
incuestionable. El fortalecimiento económico además de ser una garantía constitucional a través de la dotación 
de recursos mediante las participaciones federales, hoy día nadie lo cuestiona; que el ejercicio administrativo 
dentro de un ámbito de autonomía en el seno de decisiones libres, abiertas y plurales, se vive aunque sea de 

forma mínima en todos y cada uno de los municipios poblanos, cono consecuencia de  varias reformas políticas 
y electorales. Y por si fuera poco esto, está muy cerca el pueblo para presionar, exigir, reclamar, cuestionar y 
hasta destituir si se lo propone, a las autoridades municipales que no tengan la capacidad mínima para generar 
un desarrollo comunitario elemental. 
Entonces por qué  de pronto se oyen voces que remarcan la autonomía de las autoridades municipales 
poblanas; por que se oyen gritos que reafirman que ningún presidente municipal debe estar subordinado a una 
autoridad estatal o federal.  Y entonces el mensaje se torna malo por la utilización equivocada de conceptos. 

Los presidentes municipales por supuesto que no son libres, ni autónomos, ni independientes; por el contrario 
sólo presidente a la máxima autoridad de Municipio, al Ayuntamiento. El problema resulta que  el ejercicio 
histórico de un presidencialismo autoritario en México, abonó las condiciones para que dicho presidencialismo 
se  ejerciera como gobernadorismo estatal y bajará como patrimonialismo en el espacio municipal en donde los 
alcaldes se convierten en ciertos momentos en auténticos hacendados, ejerciendo un patronazgo sobre los 
regidores, y llegando inclusive al impulso de acciones de corrupción a través de los diezmos en la aplicación de 

recursos en la obra pública. Fenómeno que por cierto en nuestros días se socializa a través de un video sobre 
conversaciones entre un diputado local y la alcaldesa de San Pedro Cholula. 

El gobierno estatal alternativo, encaminado en el sendero de la transparencia, eficacia y eficiencia en la 
utilización de recursos, ha impulsado a través de la firma de convenios de coordinación entre estado y 
municipios, una vía de mejores resultados administrativos, pero sobre todo financieros encaminados a 
eficientar los recursos en la obra pública.  Ah pero por supuesto que dicha acción de política pública afecta en 
primer lugar a las mentes patrimonialistas de los alcaldes, que aun antes de arribar al poder ya se había 

construida residencias millonarias, adquirido vehículos costosos, con pagos a futuro sobre lo que obtendría en 
el puesto alcalde. También se sintieron lastimados los micro empresarios muchos de ellos ex regidores o ex 
alcaldes, que  pusieron como negocio constructoras, invirtieron en campañas y por ende reclaman la entrega 
de obra pública altamente fraccionada para que ésta no sea licitada. 
El municipalismo debe abrirse a debate, debe convertirse de nueva cuenta en un tema recurrente, con el fin de 
replantarse nuevas amenazas, que al lesionar el ejercicio de gobiernos respetuosos de la ley, el daño que se 
produce repercute negativamente en el ámbito del desarrollo social y desarrollo humano de la comunidad. Y 

precisamente los acuerdos de coordinación o de colaboración entre gobierno del Estado y municipios, se 
convierten en una importante garantía para que los recursos financieros se cuiden  y se destinen en beneficio 
del desarrollo comunitario. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16724:municipalismo-a-

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16721:una-lista-“útil”&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16724:municipalismo-a-prueba&Itemid=334
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prueba&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

¡Demócratas de Izquierda, uníos! 
Este domingo, a las 10 de la mañana en el hotel Camino Real del Centro Histórico, se llevará a cabo un acto 
para la formación en Puebla de la organización “Demócratas de Izquierda”. 
Está anunciada –y confirmada- la asistencia del jefe del gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, quien 
salvo alguna contingencia mayor y de última hora (por ejemplo: que le descubran a otra novia en la nómina o 

algo así por el estilo), no llegaría a la cita. 
Quien sí está más puesto que un calcetín es el ―Chucho Mayor‖, Jesús Ortega Martínez, uno de los 

principales operadores de esta nueva formación que no es otra cosa que la reedición de Nueva Izquierda, 
Foro Nuevo Sol y Alianza Democrática Nacional (ADN), para impulsar desde dentro del PRD la 
precandidatura presidencial de Ebrard y la aspiración del propio Ortega para suceder a éste en el DF. 
No le extrañe que varios priístas sin dueño ni perro que les ladre también hagan acto de presencia para 
sacarse la foto al lado del ―carnal‖ Marcelo. 
En Puebla, uno de los trescientos que ambicionan y ya se disputan la coordinación de “Demócratas de 
Izquierda” es el gris dirigente local del sol azteca, Miguel Ángel de la Rosa, quien ya tiene todo preparado 

para mostrar su pequeño músculo utilizando los recursos económicos oficiales de su propio partido.  
Por eso, De la Rosa dedicó los últimos días no a meterle ganas al Instituto de Adultos Mayores, desde 
donde lucra a costa de los poblanos de la tercera edad, sino a andar como loquito invitando a todos los 
sectores de la clase media, rectores, dirigentes empresariales, académicos, periodistas y demás fauna para 
estar presentes este domingo junto con Ebrard y ser testigos del nacimiento de la nueva tribu (tribu de tribus) 
izquierdosa. 

Y es que quiere demostrar que tiene gran capacidad de convocatoria, pues igual y el chicle pega y hasta lo 
hacen candidato a diputado federal. 
A ver cómo le sale el numerito. 
*** 
Intensa e interesante es la agenda de trabajo que ha estado desahogando en el Distrito Federal el 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
Este jueves por la tarde estuvo en el Foro Internacional de Vivienda, donde pudo presentar el proyecto de 

vivienda para los trabajadores del ayuntamiento y el plan de repoblamiento del Centro Histórico. 
Por cierto, que el edil ya amarró que la próxima semana se haga la primera entrega de recursos para 
vivienda de los policías municipales, un logro inédito en la vida de la capital poblana. 
En este acto estará acompañándolo ni más ni menos que Víctor Manuel Borrás, el director nacional del 
Infonavit. Pero volviendo al Distrito Federal, Eduardo Rivera estará presente la mañana de este viernes en la 
Embajada de Estados Unidos para participar en la ceremonia oficial por el décimo aniversario de los 
ataques terroristas del 11 de septiembre en la Unión Americana, que dejaron más de 3 mil muertos, entre 

ellos unos 250 extranjeros (y de éstos al menos un poblano). 

El presidente municipal acude como invitado especial de la propia embajada, que así reconoce a los miles 
de paisanos radicados en Nueva York y otras ciudades norteamericanas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Un buen prospecto de gobernante  
Sin pretender asustar al duro, frío e implacable staff del gobernador de Puebla, hay que decir a quien 
corresponda que la sociedad poblana está inquieta y nerviosa; actitudes que en otras épocas fueron preámbulo 
de los problemas que produjeron la renuncia de varios gobernadores. Se lee y escucha la decepción popular. Y 

en el ambiente político, económico, social, empresarial y educativo puede percibirse cierta inconformidad, 
debido a que, entre otras cosas, el gobierno aún no ha podido cumplir con las expectativas que produjo el 
cambio político. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Aumentó el desempleo. Se alteró la tranquilidad social que hasta hace poco generaba certidumbre. Reapareció 
la corrupción burocrática que dio pie al fenómeno electoral anti marinista. El mandatario ha dejado en sus 
subalternos la enorme responsabilidad de gobernar cerca de la gente, lo cual no se ha cumplido. Es evidente la 
polarización de dos de los niveles de gobierno. El menosprecio hacia lo poblano es otra de las percepciones 

generada por la internacionalización en los contratos de obra pública que huelen o apestan a negocio. Y la 
presencia de funcionarios sin arraigo produjo ya el tempranero desánimo de los ciudadanos que en varias 
ocasiones escucharon la promesa del hoy gobernador, mismo que se comprometió a gobernar con poblanos. 
¿Por qué tantos yerros?, se preguntan aquellos (me incluyo) que han sido testigos de los avances y recules la 
vida pública poblana. 
¿Novatez? Me niego a creerlo. 

¿Rechazo a las tradiciones locales? Ojalá que no porque esto implicaría un suicidio político. 
¿Les pareceremos pueblerinos? Si esta fuere la razón cometerían un error terrible, una falla tan absurda como 

el suponer que la ropa de marca quita los genes indígenas. 
¿Miran al grueso de la población con los ojos del pirrurris? Puede ser a pesar de que, diría el más ―sensible‖ de 
los estrategas políticos que cobran en Puebla, los ―nacos‖ son los dueños de la cancha. 
¿Y entonces? 
Es difícil saberlo con precisión no obstante las pistas que enuncié. Sin embargo, podríamos suponer que se 

trata de un problema con raíces culturales y educativas, raigambre aderezada con el desarraigo de quienes 
operan, sugieren, idean, proponen o inventan maniobras para sustentar las decisiones que pudieron haber sido 
tomadas poco después del mes julio del 2010; algo por cierto inédito en Puebla desde que cayeron tres 
gobernadores al hilo (Antonio Nava Castillo, Rafael Moreno Valle y Gonzalo Bautista O’Farril), inercia que fue 
frenada con la presencia política e intelectual del doctor Alfredo Toxqui Fernández de Lara, un hombre en cuya 
sangre corrían los genes de los cholultecas víctimas de la sangrienta y cruel conquista española. 
Lo que hizo don Alfredo fue cubrir o sustentar sus decisiones valiéndose del consejo y asesoría de abogados 

oriundos del estado, empezando por su secretario general de Gobierno, el habilidoso Carlos Trujillo Pérez. 
Después siguió Guillermo Jiménez Morales, abogado de profesión, nacido en la Sierra Norte, cuya 

determinación fue integrar un gabinete muy poblano en el cual también hubo abogados. A éste lo suplió el 
guerrerense Mariano Piña Olaya, cuya experiencia abogadil le permitió cruzar los vendavales que él mismo 
provocó. Le tocó el turno a Manuel Bartlett Díaz, poblano por accidente, abogado también y con el plus de 
haber cogobernado al país. Melquiades Morales Flores, poblano en exceso, tomó la estafeta para concentrar y 

ponderar en su gobierno las buenas y malas experiencias que legaron sus antecesores. Y Mario Marín Torres, 
sin las luces jurídicas de los mencionados, cometió el error de olvidar aquella conseja que recomienda rodearse 
de gente más hábil que el jefe o el dueño del balón. 
Este breve recorrido me lleva a suponer que la razón de los tropiezos del gobierno, por ahora reparables, se 
debe a la falta de abogados o de poblanos que así como dominen el derecho conozcan el modo de ser de los 
gobernados y desde luego la historia de Puebla. Es probable que por estas ausencias se menosprecie a los 
nativos de esta tierra que ha visto nacer a muchos hombres y mujeres ilustres, descuido o carencia oficial que 

en unos casos convoca la desconfianza y en otros produce el desconcierto de los ciudadanos. Y ello me lleva a 
deducir que, de no recular, corregir, enmendar o incluso reparar daños causados por los yerros, en algunos 
casos jurídicos y en otros políticos, el famoso ciclo o círculo histórico que acaba en tragedia alcanzará a este 
gobierno. Ojalá que no porque perderíamos a un buen prospecto de gobernante. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17244:un-buen-prospecto-de-
gobernante&Itemid=137 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 

“Pare de sufrir” y mejor no les haga caso  
Como cualquier otro domingo, salgo a echar una carrerita por el Paseo Bravo, uno de los pocos lugares 
tradicionales que aún persisten en nuestra ciudad y que tristemente poco a poco va perdiendo su calor y color 
social. Más por morbo, llego al ―gallito‖, una esquina simbólica, punto de reunión de muchos y llena de 
historias, solo para ver los encabezados periodísticos, en el puesto de revistas que siempre ha estado ahí. 
De pronto por el paseo bravo, muchas personas solas y en grupo, reparten un periodiquito titulado ―Pare de 
sufrir‖ ―porque una vida mejor lo espera‖, su mensaje principal reza: 63 % de los mexicanos satisfechos, pero 

no felices. 
Quienes hacen propaganda, son personas que forman parte de un llamado Santuario de la Fe. 
Tomo uno y todo está lleno de frases  sobre dios, amor, autoestima y broncas familiares, en donde los milagros 

se cumplen y hasta el corazón deja de sufrir. Me pongo a medio pensar y llego a la ―brillante‖ conclusión que 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17244:un-buen-prospecto-de-gobernante&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17244:un-buen-prospecto-de-gobernante&Itemid=137
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en tiempos de crisis política, social y económica, el desaliento social gana espacios. 
Y cómo no se le van a ir las ganas a los ciudadanos por hacer algo por su país, si ve que algo no está 
funcionando bien entre la clase política y los partidos. 
De pronto empiezan a oler mal por sus actos de corrupción e impunidad en todas partes, destilan bilis en sus 

discursos en lugar de proponer y se alejan día con día de la realidad. 
Cabe subrayar aquí que no todos los líderes o miembros de los partidos son y hacen lo mismo, pero la gente lo 
que menos quiere saber de ellos son sus dimes y diretes. 
Muchos de estos dizque generales o jefes políticos, sin darse cuenta están autodestruyendo el sistema político 
con sus actos, cuando esté ha sido generoso, les provee poder, legitimidad, espacios, puestos y representación 
popular, además formas privilegiadas que les permite vivir muy bien.  

Los ciudadanos están hasta el full, cansados de ver y oír todos los días informaciones, videos o grabaciones de 
corrupción y abusos de nuestros políticos. Lo único que quieren es tener un  trabajo, fuentes de empleo y la 

certidumbre de que las cosas no empeoren en el país y pongan en riesgo su economía familiar, sobretodo por 
los efectos de una recesión mundial.  
Algunos sectores sociales empiezan a perder la credibilidad en la política y esto no es nada bueno para los 
institutos partidarios, mucho menos para la democracia mexicana. 
Necesitamos que alguien les diga algo para que reaccionen, hacen y deshacen a su antojo, piensan que son los 

únicos herederos de la patria, se sienten los dueños de las instituciones públicas, casi se envuelven en la 
bandera mexicana para que les creamos, se piensan impunes y con poder, sienten que nadie los ve y sin 
ninguna consideración se burlan y ríen de la gente común. 
Todos los días nos embuten sus mentiras, nos buscan involucrar en sus confrontaciones por el poder y para 
colmo siempre  recibimos sus ―exitosas‖ notas de sus tropelías y abusos por la impunidad de la que gozan. 
No se dan cuenta que una gran mayoría de los mexicanos diariamente llega a sus hogares, para medio 
descansar de sus largas jornadas de trabajo, luego para medio comer y sentarse a ver un poco de televisión; 

que lo menos que quieren saber y escuchar son noticias malas, cuando empieza la información sobre la 
inseguridad y los temas de algún político corrupto simplemente le cambian de canal, se malhumoran y 

encabronan con lo que sucede en México. 
El mundo del poder y la política es total y diametralmente opuesto al de los ciudadanos de a pie y carne y 
hueso. 
Quieren escuchar otras cosas por lo menos medio buenas y algunas positivas sobre nuestro país tan herido y 

lastimado por todos. 
No le interesan las broncas que se traen en el viejo  PRI, tampoco el último informe de Enrique Peña Nieto, 
mucho menos la disputa de los tres panistas por ver quien queda como candidato o las trifulcas diarias de los 
perredistas. 
Quieren trabajar, participar, aportar talento, innovar, construir soluciones, esperanzas y formas sociales que 
ayuden a la sociedad, pero las malas noticias sobre la violencia, corrupción y la crisis económica lo echan a 
perder. 

Nuestra clase gobernante, los políticos y los partidos tiene que cambiar su hábitos extremos de mirar de arriba 
para abajo a los ciudadanos, algo tienen que hacer para terminar con su cultura de la corrupción, privilegios,  
impunidad e inmunidad de la que son tan aficionados. 
No debemos acostumbrarnos a la fatalidad, tampoco permitir que nuestra capacidad de asombro e indignación 

termine por ser derrotada por los actos de algunos malos gobernantes y políticos. 
Cuando las mujeres y hombres comunes decidan no hacerle caso o pelar a nuestra clase política, entonces si se 
preocuparan, porque nadie legitimara su poder. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17245:―pare-de-sufrir‖-y-mejor-no-les-
haga-caso&Itemid=137 

 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el presidente municipal de la ciudad capital, Eduardo Rivera Pérez, estará hoy en la sede de la embajada 
de Estados Unidos en México como invitado de la representación diplomática para participar en la ceremonia 
luctuosa por los ataques a las Torres Gemelas. 
Para la embajada estadunidense la presencia de un gobernante poblano es altamente significativa por la 

residencia en Nueva York de casi 2 millones y medio de poblanos, la segunda minoría de paisanos en ese estado, 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17245:“pare-de-sufrir”-y-mejor-no-les-haga-caso&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17245:“pare-de-sufrir”-y-mejor-no-les-haga-caso&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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después del número de habitantes en la capital del estado. 
Que Jesús Morales, el ―experto‖ director del Sistema Estatal de Protección tiene en el municipio de Guadalupe 
Victoria un ―foco rojo‖ de alerta altamente explosivo porque desde hace varios meses, en por lo menos 20 
domicilios particulares, se almacena y comercializa gasolina de manera ilegal. 

Esta actividad irregular, motivada por el cierre de la única gasolinera del municipio, es tolerada por el presidente 
municipal Felipe Cortés Hernández, quien ordenó clausurar la construcción de la gasolinera del empresario 
Alejandro González Sosa, para favorecer el explosivo mercado negro de combustible.  
Alguien debería evitar una tragedia y meter en orden al irresponsable munícipe. 
Que en materia de seguridad pública no todo se limita a las armas y estrategias de combate de policías y 
militares a la delincuencia organizada. 

El gobierno de Rafael Moreno Valle en breve iniciará la otra batalla, contra el consumo de drogas prohibidas 
entre la población, principalmente en jóvenes, a través de los llamados Centros Nueva Vida que la SSA federal 

puso en marcha con el dinero decomisado al chino Zhenli Ye Gon. 
Que sorprende por los motivos del viaje internacional, pero la presidenta municipal de Amozoc, Rosa Elva de 
Ita Marín, realiza una ―gira de trabajo‖ en Rusia con una agenda que sorprende por su relevancia: asistir a una 
función del Ballet de Moscú. 
En un municipio donde sobran las carencias y necesidades de sus habitantes, la presidenta dio prioridad, en sus 

obligaciones como gobernante, a atender una invitación para disfrutar de un Ballet, viaje que inició el 30 de 
agosto y hasta la fecha la silla presidencial sigue vacía. 
http://impreso.milenio.com/node/9023082 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Mala señal a inversionistas 

IZas!, la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT) clausuró la obra 
―Construcción de una Tienda Coppel‖, pero aparece el sello con el folio 0592 de la ―Secretaría del Medio Ambiente 

y Recursos Naturales‖ (sic) del sexenio de Mario Marín Torres. 
¿Se trata de una aplicación estricta de la ley, o una vendetta porque no accedieron a las pretensiones de los 
verificadores? 
La respuesta la tienen los representantes de la firma Coppel que ahora aparece como violadora de leyes y 

reglamentos, eximiendo al gobierno municipal de cualquier responsabilidad. 
Cómo es posible que el ayuntamiento de Acatzingo no verifique a través de la Dirección de Obras la realización de 
una construcción tan visible como la realizada en pleno centro del municipio, sin cerciorarse de la existencia del 
resolutivo de la SSAOT del estudio de impacto ambiental. 
Esta semana los representantes de Coppel realizaron un par de visitas a la Secretaría de Competitividad, Trabajo 
y Desarrollo Económico (Secotrade) donde despacha Pablo Rodríguez Regordosa. 
Desconozco si los directivos de Coppel encontraron en su despacho al secretario, pero la ―queja‖ que presentarían 

al titular de la Secotrade seguramente la hicieron efectiva, porque hasta donde tengo información la ventanilla 
contra la clausura sería en la SSAOT de Amy Camacho. 
Entiendo que la empresaria de Africam Safari y secretaria de Sustentabilidad está muy ocupada con los 
preparativos para su próximo viaje a África, pero bien haría en favor de inversionistas nacionales aclarar si existió 

o no un comportamiento irregular de los empleados de su dependencia. 
Para Coppel no es la primera ni la única tienda departamental que construya en territorio nacional, y pifias 
atribuidas sólo a la firma de Occidente es tanto como ocultar un error de origen donde también está involucrada 

una dependencia federal, como el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). 
El edil panista de Acatzingo, Eliseo Zayas, lejos de aclarar las omisiones de su administración, amaga con 
demandar por ―difamación‖ a quien publicó las anomalías en la construcción, con la justificación de que ―hay 
permisos que se otorgaron por parte de la anterior administración y nosotros como nuevo ayuntamiento hay 
algunos que no nos corresponden‖ (sic).  
http://impreso.milenio.com/node/9023077 

 

 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 

 
El suplente de José Juan 

Anote usted el nombre de Ángel Ceballos Campos, quien pronto podría ocupar una curul en la LVIII Legislatura 

http://impreso.milenio.com/node/9023082
http://impreso.milenio.com/node/9023077
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2011-2014 del estado de Puebla. 
Es muy probable que si el proceso de desafuero en contra de José Juan Espinosa inicia, y sobre todo, se concreta, 
su suplente, Angel Ceballos, suba como titular de la curul. Ceballos es Oficial Mayor de la Secretaría de Educación 
Pública estatal, que comanda Luis Maldonado Venegas. 

Anteriormente, el funcionario, quien es el único servidor público estatal que funge con el cargo de Oficial Mayor, 
se desempeñó como pro tesorero de la dirigencia nacional de Convergencia. 
Asimismo, ocupó el cargo de secretario general de Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano) en Puebla. 
Es probable, muy probable que en breve José Juan enfrente su realidad y deje el Legislativo. 
Desde los corrillos: 
1.- Rivera en México 

El alcalde Eduardo Rivera, está desde ayer en la tarde en el Distrito Federal, participando en el foro federal de 
vivienda, producto de su interés en el proyecto de repoblamiento del Centro Histórico que ha anunciado 

recienteme. 
Cuentan que ya amarro la entrega de recursos para viviendas de los policías municipales, la próxima semana, en 
la cual participará el director nacional del Infonavit, Víctor Manuel Borrás.  
El programa de vivienda para los trabajadores de la Comuna es inédito y representa una de las demandas más 
sentidas de los trabajadores, quienes sólo contaban con la derechohabiencia al IMSS, como parte de la seguridad 

social. 
2.- La izquierda poblana 
Anoche se efectuó una reunión entre los principales líderes de las corrientes que conforman los grupos 
progresistas del Partido de la Revolución Democrática en el estado de Puebla, convocados por el maestro Miguel 
Carrillo Cubillas, quien funge como director del Capítulo Puebla de la Fundación Equipo Equidad y Progreso. 
Entre los confirmados se encuentran: Anselmo Venegas, de Nueva Izquierda; Julián Rendón, de Nuevo Foro Sol; 
el doctor Miguel Tamayo, de Izquierda Social; Elba Cerezo, de la expresión UDENA, y; en representación de 

Martha García Rocha, Gerardo Soriano y Mario Franco, de la expresión Unidad y Renovación. 
El encuentro se realizó en el Restaurante la Noria, en la colonia Ex Hacienda la Noria y tuvo como finalidad, crear 

lazos de unidad entre las fuerzas progresistas de Puebla y la Fundación Equidad y Progreso, así como trabajar en 
equipo para poder concretar el Mejor Plan Para México. 
Pronto le prometo que le daré más noticias de esta fundación que se antoja, será incluso protagónica en la 
política local durante los próximos meses. 

Gracias y nos leemos el lunes. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5116/El-suplente-de-Jose-Juan 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Llenan el Cereso de Chignahuapan con campesinos indígenas 
nMientras el presidente municipal de Puebla, el yunquista-panista Eduardo Rivera permite los abusos de las Grúas 
Unidas del Periférico que cobran cifras exorbitantes por el arrastre de vehículos implicados en colisiones 

automovilísticas, en otra localidad, en Chignahuapan el Centro de Readaptación Social (Cereso) se llena de 
campesinos indígenas que se oponen al desmonte de varias hectáreas que indebidamente se apropiaron ex 
priistas, hoy militantes panistas de nuevo cuño. 
La Voz de Tlaxco, semanario de información veraz y opinión, según consigna en su primera página, en los 

ejemplares de 15, 22, 29 de agosto y 6 de septiembre del presente año, dice que el Comité Ejecutivo del Grupo 
de Lázaro Cárdenas II y despojados del ejido Río Blanco, en representación de los más de 500 campesinos y 
ejidatarios de núcleos ejidales pertenecientes al municipio de Chignahuapan, externo que desde el gobierno de 

Guillermo Jiménez Morales fueron despojados por delincuentes electorales de las tierras que, según los quejosos, 
les corresponde. 
En respuesta al despojo, los campesinos ocuparon la Hacienda de Atlamaxac denunciando a los señores Saúl y 
Lorenzo Rivera quienes, según los informantes, ―han sostenido que el poder no se gana se arrebata, y cuando no 
son presidentes municipales, son diputados, y aún así, tienen el descaro de buscar la diputación federal, ahora 
por el PAN, después por el PRI; y prueba de ello es que han negociado con el PT puesto que les ha ganado 

legalmente y por nada quieren perder el poder‖. 
Después de varios días de ocupación de la hacienda, el martes 23 de agosto, por la madrugada, más de 500 
feroces policías dependientes de Ardelio Vargas Fosado (impulsor de la Academia Nacional de Formación y 
Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa Mérida ―General Ignacio Zaragoza‖ que será un símil de la Escuela de Las 
Americas, nacida en 1945, en la cual se enseñaba a torturar a los disidentes latinoamericanos), al grito de ―se 

equivocaron de gobernador ¡pendejos!‖ destruyeron casas de campaña, vehículos y utensilios y repartiendo 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5116/El-suplente-de-Jose-Juan
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culatazos a diestra y siniestra fueron arrojados de la superficie ocupada, en el mejor de los casos, en otros 
enviados al hospital y al Cereso de Chignahuapan, después de hacer resistencia, con piedras y palos, a los 
varones de la violencia que reciben y recibirán instrumentos sofisticados para disolver manifestaciones de 
descontento. 

Tan despiadada fue la ―madriza‖ (serie de golpes, según habla popular) que varias personas denunciaron en el 
semanario de referencia que sobre la carretera de Chignahuapan, a la altura del paraje La Parada del Conejo, 
cerca de Cieneguilla, se encontraban personas en el suelo con ropas ensangrentadas y al parecer con heridas 
severas. Hay desaparecidos, seguramente algunos heridos se refugiaron con amigos o en hospitales alejados de 
Chignahuapan. 
Algunos de los presos que entregaron testimonio escrito al autor de Plaza de la Democracia , son: Julia Barrera 

Hernández, María Armina González, Anita Tapia Rivera, María Mónica Carmen Sánchez León, Alejandra Rodríguez 
Huerta, Guadalupe Rodríguez Rivera, María Rivera Leonor, José Gil Luna Lobato, Flavio García Arroyo, René 

Rodríguez Rodríguez, José Dionisio Tapia Flores, Fernando Mota Luna, Abraham Mota Rodríguez, Epigmenio 
Rodríguez Rivera, Javier Mota Rivera, Eustacio Luna Rivera, Manuel Mota González, Genaro Flores Portillo, Jorge 
González Rodríguez, Martín Arroyo Zanchez (sic), Moisés Luna Rivera, Eduardo Rodríguez, Ángel González Mota, 
Adalberto González Rodríguez, José Luis Martel Zamora, Jorge Narciso Mota Rivera 
Ingenuos los campesinos desalojados, con fecha 2 de septiembre informaron de los hechos al presidentes de la 

Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla, Adolfo López Badillo quien, con su silencio, hace posible 
otros cargos importantes para él. Como colofón se puede afirmar que cada campesino encarcelado para obtener 
su libertad deberá pagar fianza de 290 mil pesos, según el juez de lo penal, Juan Marcelino Romero de Jesús 
¡Jesús! ¡Cuanta fianza! El señor juez se parece a las grúas que ampara el yunquista-panista Eduardo Rivera, pide 
recursos desorbitados. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5117/Llenan-el-Cereso-de-
Chignahuapan-con-campesinos 
 

 
 
 (Editorial) 
 
Acuerdo para mejorar la seguridad  

Ayer el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, y el presidente municipal de la capital, Eduardo Rivera 
Pérez, anunciaron la instalación de siete nuevos retenes de seguridad y vigilancia en la Angelópolis, con el fin de 
evitar incrementos en la incidencia de delitos. 
También se habló del reforzamiento de la seguridad en todo el estado y de la creación de más centros policiacos 
mixtos. 
De entrada parece favorable que las autoridades de ambos niveles de la administración pública se hayan reunido 

y de paso afirmaran su colaboración, dada la percepción generalizada de un distanciamiento provocada 
supuestamente por diversos diferendos, el más notable: el retorno de policías municipales a la jurisdicción del 
Poder Ejecutivo estatal. 
Es también positivo que se tomen medidas preventivas para evitar más crímenes, pues se encamina así una 
política tendiente a disuadir a los delincuentes que seguramente no fue tomada en las entidades federativas que 

hoy padecen el azote de los cárteles del narcotráfico. 
Sin embargo, se espera que esta actitud de colaboración y prevención del delito no sea sólo un acto con fines de 

ganancia política, sino un instrumento permanente de servicio a la población. 
Al mismo tiempo, es deseable que no sólo se combata al crimen y la violencia desde la perspectiva de las 
instituciones policiacas o castrenses, sino alentando también el vigor de actividades como el agro, la producción 
industrial y el empleo, pues es el bienestar el mejor aliciente para que las personas no decidan incurrir en 
transgresiones a la ley. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• Puebla está blindada 

• José Juan, en vilo en el Congreso 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5117/Llenan-el-Cereso-de-Chignahuapan-con-campesinos
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5117/Llenan-el-Cereso-de-Chignahuapan-con-campesinos
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/09/puebla/editorial.php
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El encuentro conjunto que se dio ayer en Casa Puebla entre el presidente municipal y el Gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, cumplió su doble cometido: corregir el mensaje que se había generado en la opinión 
pública sobre el peligro que podría correr la seguridad pública en Puebla, principalmente en la capital del 
Estado. 

Ayer quedó claro que no se habrá de relajar la política de la seguridad pública ni en la capital ni en el resto del 
Estado, tal y como se dijo en este encuentro muy temprano en Casa Puebla donde se anunciaron nuevas bases 
de operación mixta, las cuales ya han empezado a dar resultado. 
Además el gobernador aprovechó para anunciar que Puebla será el cuarto Estado del país en lograr la 
certificación del Centro de Control de Confianza para garantizar la efectividad de los elementos de la seguridad 
pública. 

Que quede claro pues que Puebla no será tierra fértil para los delincuentes, ni de aquí ni de otros Estados de la 
República. 

Donde las cosas siguen poniéndose negras es en el Congreso del Estado para el diputado José Juan Espinosa, 
quien el lunes podría ser removido del Comité de Administración, situación que en mucho satisface al líder de la 
Gran Comisión Guillermo Aréchiga, con quien tuvo desde siempre encontronazos y desavenencias. 
Luego de su escándalo de extorsión a la alcaldesa de San Pedro Cholula Dolores Parra, en el Congreso del 
Estado ya se analiza la forma incluso de llevarlo a un proceso de desafuero para que enfrente esta situación 

que lo puso en evidencia y sin posibilidad de defenderse, salvo las patadas de ahogado que profirió cuando se 
ventilaron las conversaciones que sostuvo con la presidente municipal del vecino municipio. 
El fundamento inicial será las inconformidades de los diputados y en general de los integrantes del Comité de 
Administración para definir si lo destituyen de ese cargo y ya luego se verá lo del desafuero. 
Por su puesto que otra vez José Juan Espinosa se va a tirar al piso y acusará venganza por ser un crítico de las 
acciones del gobierno y de sus propios compañeros en el Congreso del Estado. 
CONFETI…Cuidado con los conflictos religiosos, ayer fue Tlanalapan, aunque el problema es añejo, nunca será 

recomendable tener esos problemas. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3798 

 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Lolita y José Juan en apuros  
El escándalo de moda en la prensa poblana es la transcripción de una conversación privada entre la señora 
Dolores “Lolita” Parra, presidenta municipal de San Pedro Cholula y el señor José Juan Espinosa, 
diputado local. En esa plática, el segundo hubiera extorsionado, o tratado de extorsionar a la primera. 

Afortunadamente para muchos, la charla entre los también conocidos como ―la reina del nepotismo‖ y ―el niño 
naranja‖, ha dado materia para llenar enormes espacios periodísticos.  
Por mi parte, como muchos lo saben, soy un aficionado incondicional de las series policiacas gringas. 
Las novelas policiacas siempre me han llamado la atención y la versión televisiva de este género tal y como lo 
hacen los productores estadounidenses me parece una joya del entretenimiento.  
Así, inspirado en mis maestros de “CSI” o “Criminal Minds”, me dediqué a hacer un pequeño ejercicio 

detectivesco del asunto. De buenas a primeras, debemos constatar que este escándalo no proviene de las 
fuentes habituales como pueden ser el teléfono, el celular o la internet. En efecto, estos sistemas son, 
para quien sabe, relativamente fáciles de intervenir, clonar o ―hackear‖.  
No. Aquí estamos hablando de la grabación de una plática en un lugar público, un restaurant abierto a 
todos. Pregunta: ¿cómo y quién tuvo acceso a una conversación entre dos personas frente a frente. Si 
no hubo intervención del CISEN, de la AFI o del FBI, quiero suponer que uno de los dos interlocutores fue 
el culpable de la dicha grabación. Claro que pudo haberse logrado desde una mesa cercana, pero el chistecito 

requeriría ya de material muy sofisticado.  
Quedémonos en la primera posibilidad. Al fin y al cabo estamos en una situación de total especulación y 
deducción. Es evidente, aunque algunos digan que es muy tonto (yo lo dudo), que el diputado haya 
dado a conocer información que podría perjudicarlo. Entonces, deduzco, imagino, elucubro, que fue 
Lolita la técnica en sonido. No tuve acceso a la grabación original, pero en lo publicado, la señora se oye 
muy calladita, más de lo normal. ¿Habrase editado la cinta para fines de publicación?  
Paso siguiente. Existen, en Puebla, periódicos de mayor circulación y penetración que aquellos escogidos como 

vehículo para publicitar el hecho. Además, este tipo de “trabajitos”  se suelen hacer llegar a medios 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3798
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electrónicos, por aquello de su penetración… ¿Por qué no enviar la grabación a López Díaz, a Montero 
Ponce, a Valerio o a Mari Loli? Evidentemente, la idea era asegurarse de que se diera a conocer.  
Es curioso que solamente dos medios (dirigidos por amigos íntimos) hayan tenido acceso a la grabación de 
marras. A menos, claro está, que otras publicaciones hayan desestimado su importancia o dudado de su 

veracidad. En todo caso, por lo menos uno de los dos directores es bien conocido por su aversión, casi 
enfermiza, en contra de José Juan Espinoza.  
La señora Parra tuvo que admitir (¿estaba planeado?) que, efectivamente, asignó ciertas obras sin 
licitación. También aceptó tener a media parentela en el ayuntamiento (―ya estaban desde antes‖, 
afirmó). Como refuerzo, dijo que en Cholula las familias son muy numerosas. Esto, a mí me consta, pero es un 
fenómeno nacional, no exclusivo de la ciudad milenaria. En un descuido, vamos a averiguar que Espinosa y ella 

son primos…  
Por lo menos, como dije al principio, este nuevo “audioescándalo” viene a nutrir la imaginación de 

muchos tecleadores que han visto mermar drásticamente su creatividad en los últimos tiempos.  También 
cae de maravilla para aquellos que quieren quitarse de encima al único diputado que no sigue el flujo normal 
de la corriente.  
Sea lo que sea, pase lo que pase, pronto habrá un nuevo escándalo. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/43618-lolita-y-jose-juan-en-apuros.html 
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